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ПОВСЕДНЕВНО ЗАБОТИТЬСЯ 
О БЛАГОСОСТОЯНИИ ТРУДЯЩИХСЯ

Забота о благе народа всегда находится 
в центре внимания Коммунистической 
партии и Советского правительства. В 
нашей стране все делается для того, что
бы жизнь советских людей с каждым 
днем становилась краше и обеспеченнее. 
Роют промышленного и сельскохозяйствен
ного производства создал реальные воз
можности для неуклонного повышения 
материального благосостояния и культур
ного уровня народа.

Утвержденные IX  съездом КПСС Ди
рективы по шестому пятилетнему плану 
предусматривают дальнейший рост заработ
ной платы рабочих и служащих и дохо
дов колхозников. В течение пятилетки 

, будет осуществлен переход всех рабочих 
к г  служащих на 7-часовой рабочий день.
'  Для рабочих ведущих профессий в уголь

ной и горнорудной промышленности, за
нятых на подземных работах, а также 
для подростков будет введен 6-часовой 
рабочий день.

Уже осуществлено, сокращение на два 
часа рабочего дня в предвыходные и 
предпраздничны^ дни. Единодушным 
одобрением встречен разработанный Со
ветским правительством проект Закона о 
государственных пенсиях.

В шестой пятилетке по сравнению с 
пятой объем жилищного строительства 
возрастет почти в два раза. Увеличи
вается розничный товарооборот. Приняты 
меры к  дальнейшему расширению сети 
предприятий общественного питания, к 
удешевлению и улучшению качества пи
щи. Должно быть улучшено коммуналь
ное обслуживание городского населения.

Большие мероприятия намечены в об
ласти культурного строительства. Осу
ществляется всеобщее среднее образование 
в городах и сельской местности. Сеть ки 
ноустановок за пятилетие возрастет на 
30 процентов. Предпринимаются шага 
к  дальнейшему расширению и улучше
нию радиовещания и телевидения, кни
гоиздательского дела и книжной торгов
ли. Многое должно быть сделано для 
развития здравоохранения, физической 
культуры и спорта, охраны труда.

Запросы советских людей разнообраз
ны и многогранны; В нашей стране де
лается все необходимое для того, чтобы 
они удовлетворились как можно лучше 
и полнее. Ж если мы все же встречаемся 
с недостатками в культурно-бытовом об- 

Л .елуживашш трудящихся, о которых пи- 
Щ шут сегодня читатели «Правды», то эго 

объясняется в значительной степени тем, 
что некоторые местные партийные, совет
ские, хозяйственные, профсоюзные и 
комсомольские организации не сделали 
должных выводов из указаний партии о 
необходимости решительно усилить вни
мание к  повседневным бытовым и куль
турным нуждам населения. Отдельные 
партийные органы либерально относятся 
к  руководителям, предающим забвеяию 
запросы трудящихся.

Приведем такой факт. Работники ор
ловского завода «Текмаш» —  токарь 
тов. М. Козлова и экономист тов. А. Ше- 
вадрова сообщают в своем письме:

«Мы знаем, что государство ежегодно 
отпускает десятки миллионов рублей на

венных планов, начинают бить тревогу 
и соответствующие министерство и главк, 
и местные партийные и профсоюзные ор
ганизации. На такое предприятие выезжа
ют руководящие работники, специальные 
бригады, предпринимается вое, чтобы 
вытянуть его из прорыва. И это, конеч
но, совершенно правильно. Но почему у 
министерств, главков, местных организа
ций зачастую не вызывает такой же 
тревоги плохая работа заводской столо
вой, клуба, больницы, бани, детских са
дов и яслей? Очевидно, партийным орга
низациям надо более решительно пово
рачивать хозяйственников, советских и 
профсоюзных работников лицом к быту 
трудящихся.

О достоинствах руководящего работ
ника у нас обычно судят по тому, как 
возглавляемое им предприятие выполняет 
государственные плановые задания. Это
го мало. Нельзя считать хорошим руко
водителем работника, который бездушно 
относится к  нуждам людей, не использу
ет всех имеющихся возможностей для 
лучшего удовлетворения культурно-быто
вых запросов населения.

Нечего греха таить, еще встречаются 
такие директора предприятий, работники 
партийных, профсоюзных организаций, 
которые годами не заглядывают в завод
ские общежития и квартиры рабочих, в 
столовые, буфеты и т. д. Такого рода ра
ботники забывают, что производственные 
успехи зависят не только от их личных 
способностей и усилий, но в неизмеримо 
большей мере от способностей и усилий 
людей, которыми они призваны руково
дить.

Партия требует, чтобы наши кадры 
были всегда внимательны к  людям, забо
тились об удовлетворении их нужд. Там, 
где дело идет о культурно-бытовых за
просах советского человека, не может 
быть места равнодушию, формализму.

I П  О  Р  О  Д  Н  О Й  С Т Р А Н Е

ТЕПЛУЮ ВСТРЕЧУ МОЛОДЫМ ПАТРИОТАМ
Беседа с заместителем М инистра строительства СССР

А. И. Яшиным
Коммунистическая партия и Советское 

правительство поставили перед советским 
народом задачу освоения неисчерпаемых 
богатств северного и восточного районов 
страны. Быстрыми темпами развиваются 
здесь металлургическая, цветная, уголь
ная, химическая и другие отрасли про
мышленности.

В шестом пятилетии на Урале, в Сиби
ри и на Дальнем Востоке наше министер
ство должно построить большое количест
во новых металлургических и машино
строительных заводов, предприятий лег
кой и текстильной промышленности. В их 
числе —  Красноярский алюминиевый и 
Канский хлопчатобумажный комбинаты, 
Новосибирский турбогенераторный и дру
гие заводы.

На эти стройки в нынешнем году на- 
дравляется около 30 тысяч юношей и де
вушек, откликнувшихся на призыв Ком
мунистической партии и Советского пра
вительства. Из них 2 тысячи доброволь
цев будут строить автомобильный завод в 
городе Миасс, Челябинской области. С пу
тевками ленинского комсомола молодежь 
приедет на строительство Алтайского 
тракторного завода в городе Рубцовске и 
ряда новых предприятий в Кемеровской 
области. Юноши и девушки будут также 
трудиться на строительстве крупного ком
байнового завода в Барнауле.

Около шести тысяч комсомольцев и мо
лодежи должны прибыть на строительство 
заводов железобетонных изделий и круп
ных блоков в Каневе и городе Юрге, це
ментных заводов и заводов железобетон
ных изделий в Красноярске.

В ближайшие месяцы на стройки мини
стерства будет направлено 10 тысяч до
бровольцев. Строительные организации го
товятся оказать молодым патриотам ра
душный прием, своевременно обеспечить 
их жильем, создать для них необходимые 
бытовые условия. До конца года в райо
нах Сибири, Урала и Дальнего Востока

будет введено в эксплоатацию 160 тысяч 
квадратных метров жилой площади. Рас
ширяется сеть столовых, магазинов, пра
чечных, бань.

В Красноярске заканчивается строи
тельство большого рабочего поселка. В те
кущем году в нем будет сдано для заселе
ния 40 тысяч квадратных метров жилья. 
Здесь также сооружаются школы, клубы, 
магазины и другие культурно-бытовые 
здания. Много жилых домов возводится в 
Кемерове, Орске, Кургане и других горо
дах. Приняты меры для оказания помощи 
молодым рабочим, желающим построить 
индивидуальные жилые дома. Им будут 
продаваться необходимые строительные 
материалы и детали, предоставляться 
транспорт для перевозов, выдаваться ссу
ды.

Подготовку в приему молодых патрио
тов ведут тресты, занятые сооружением за
водов сельскохозяйственных машин, бу
мажно-целлюлозных, деревообрабатываю
щих заводов и текстильных комбинатов. 
Учитывая, что многие юноши и девушки 
не будут иметь достаточной квалифика
ции, решено расширить сеть учебных 
комбинатов и пунктов по подготовке меха
низаторов, арматурщиков, бетонщиков, ка
менщиков, штукатуров, плотников. Подби
раются квалифицированные бригады для 
обучения молодых рабочих различным 
специальностям непосредственно на строй
ках.

На первых порах прибывшие в месту 
работы добровольцы встретят некоторые 
трудности. Не сразу возникнут благоуст
роенные поселки с хорошими домами и 
клубами. Но мы уверены, что комсомоль
цы и молодежь, не раз показавшие пример 
в труде, преодолеют все трудности и на 
этот раз с честью выполнят большие и 
почетные задачи, поставленные перед ни
ми партией и правительством.

(ТАСС).

На строительстве гидроэлектростанций
От корреспондентов ТАСС

С наступлением весны на строительст
ве новых гидроэлектростанций значитель
но расширились земляные, бетонные и 
монтажные работы. Коллективы многих 
строек обязались досрочно выполнить 
план 1956 года, удешевить работы, луч
ше использовать мощную технику, кото
рой вооружила их советская промышлен
ность.

Строители Куйбышевской ГЭС, ранее 
сдавшие в эксплоатацию два гидроагрега
та, сейчас подготовили к  пуску третью 
мощную турбину, которая в ближайшие 
дни даст промышленный ток. Они обяза
лись ввести в текущем году в действие 
десять агрегатов вместо девяти по плану.

На площадках Сталинградской ГЭС на
чались монтажные работы по сборке и 
установке в фундаментную плиту заклад
ных частей будущих гидроагрегатов. Мон
таж ведут бригады, прибывшие сюда со 
строительства Куйбышевской, Каховской и 
Камской ГЭС, где работы уже подходят к  
концу.

Гидромеханизаторы Кременчугской ГЭС

приступили к  разработке строительного 
канала верховой перемычки и низового 
подходного канала судоходного шлюза. 
Высокопроизводительно здесь работает 
экипаж земснаряда № 23, возглавляемый 
инженером И. Лукьяненко. Флотилия зем
снарядов пополняется новыми агрегатами.

С наступлением теплых дней началось 
быстрое заполнение водохранилища запо
лярной Княжегубской ГЭС. Уровень воды 
в нем ежедневно поднимается на 12— 13 
сантиметров. Четкая работа агрегатов и 
гидросооружений уже позволила с начала 
пуска станции выработать десятки мил
лионов киловатт-часов электроэнергии 
сверх плана. Ввод в строй этой ГЭС дал 
возможность широко развернуть подгото
вительные работы к сооружению еще двух 
электростанций Ковдинского каскада: 
Иовской и Кумской ГЭС. К площадкам бу
дущих ГЭС от станции Ням-озеро прокла
дывается шоссейная дорога. Экскаватор
щиками, бульдозеристами, водителями ав- 
тосамосвалов перемещено около 120 тысяч 
кубометров грунта.

Изучение производительных сил 
северных районов

Более п я т и  т ы с я ч  м олоды х п а т р и о т о в  У кр аи ны  
вы ехали  по ком сом ольским  п у т е в к а м  в Д онбасс

КИЕВ, 26 мая. (ТАСС). Горячо отклик
нулась на Обращение ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР молодежь Украины. В

^__________ > _____ комитеты комсомола предприятии, строек
Читатель «Правды» преподаватель Ир- и учреждений поступает все больше зияв

кутского сельскохозяйственного институ
та тов. Ю. Чухнин пишет, что населе
ние Иркутска вынуждено ходить на ра
боту и с работы пешком нередко за много 
километров, так как трамвайное и авто
бусное движение не налажено. Трудящие
ся, живущие на окраинах, лишены воз
можности посещать театр ввиду того, что 
работа транспорта прекращается рань
ше, чем заканчиваются спектакли. На 
окраинах этого большого сибирского горо
да нет бань, мало магазинов и ларьков. 
Горком партии, исполком Иркутского го
родского Совета не принимают необходи
мых мер к  устранению крупных недо
статков в работе предприятий культурно- 
бытового назначения.

Много еще нерешенных вопросов в 
культурно-бытовом обслуживании сель
ского населения. Эти вопросы могут быть 
решены тем успешнее, чем шире местные 
партийные и советские организации разо
вьют самодеятельность трудящихся. За
служивает всяческой поддержки начина
ние колхозников Шебекинского района, 
Белгородской области, развернувших 
большую работу по благоустройству сел, 
по строительству культурно-бытовых уч
реждений.

Вопросы быта населения очень разно
жилищное и коммунально-бытовое строи- сторонни. Это —  улучшение жилищных

лений молодых рабочих и служащих, вы
разивших желание трудиться на ново
стройках шестой пятилетки.

За последние дни сотни киевлян выеха
ли на шахты Донецкого бассейна. Гото
вятся к  отправке еще 1.500 молодых пат
риотов.

Комсомольцы —  рабочие машинострои
тельного завода «Большевик» Николай

Изъявили желание работать на шахтах 
и стройках Донецкого бассейна многие 
юноши и девушки заводов: станков-ав
томатов имени Горького, «Укркабель», 
«Красный экскаватор» и других пред
приятий Киева.

На постоянную работу в Донбасс выеха
ло более 1.200 юношей и девушек Хмель
ницкой области. Тысячи молодых произ
водственников и колхозников отправились 
на шахты и стройки из Винницкой, Ро- 
венской, Черниговской и других областей 
республики.

На работу в угольные районы Донбасса

ТЮМЕНЬ, 26 мая. (ТАСС). Сегодня 
здесь закончилось координационное сове
щание, посвященное изучению производи
тельных сил северных районов области. В 
нем приняли участие научные работники 
Уральского и Западно-Сибирского филиа
лов Академии наук СССР, представители 
Москвы, Ленинграда, Томска, Коми АССР, 
Ямало-Ненецкого и Ханты-Мансийского 
национальных округов, партийные и со
ветские работники области.

Открывая совещание, первый секретарь 
Тюменского обкома партии тов. Косов рас
сказал о природных богатствах области и 
перспективах дальнейшего развития эко

номики и культуры этого богатейшего 
края.

Участники совещания заслушали и об
судили доклады научного сотрудника отде
ла экономических исследований Уральско
го филиала Академии наук СССР В. И. Ни
кулина, главного геолога Западно-Сибир
ского геофизического треста А. И. Ракито- 
ва, главного геолога треста «Тюменьнеф- 
тегеология» I .  И. Ровнина и других.

Совещание наметило практические ме
ры по усилению изучения природных бо
гатств области и лучшему их использова
нию.

Ломачинский, Василий Король, Леонид : по комсомольским путевкам уже выехало 
Лаушников и другие пишут: «Мы стре-; 5.300 юношей и девушек. Более 17 ты-
мнмся работать там, где нужны смелые, I сяч молодых патриотов Украины заявили 
сильные люди. Просим послать нас по | о своем желании принять участие в 
комсомольским путевкам в Донбасс». стройках шестой пятилетки.

ТЕПЛАЯ ВСТРЕЧА МОЛОДЫХ ПАТРИОТОВ
(Узбекская ССР), 27 мая.

тельство в нашем городе. Эти средства 
позволяют возводить хорошие дома, 
улучшать . бытовое обслуживание тру
дящихся. Почему же у нас в Орле мно
гие новые дома строятся и медленна и 
неряшливо, без элементарных удобств? 
Например, трест «Промстрой» соорудил в 
Кромском переулке восьмиквартиркыг до
ма, но «забыл» подвести к  ним водопро
вод. Почему не прекращаются жалобы на 
/перебои в снабжении электроэнергией, 

(ЯВОДОЙ?».
Авторы письма сами дают ответ на эти 

вопросы: «Исполком Орловского горсовета 
и его председатель тов. Крапчин недоста
точно заботятся о быте трудящихся, не 
занимаются как следует городским хозяй
ством. Может показаться странным, но 
средства, отпускаемые городу на строи
тельство и благоустройство, систематиче
ски не используются полностью. Удиви
тельно, что горком партии не реагирует 
на такие фак^ы».

Серьезный упрек.
Если какое-либо предприятие работает 

с перебоями, не выполняет производст-

условии трудящихся, налаживание тор
говли и общественного питания, это —  
улучшение работы клубов, библиотек, ки 
нотеатров, больниц, детских учреждений, 
бань и т. д. и т. п. И потому, что все 
эти вопросы имеют жизненное значение 
для каждого человека, нужно, чтобы пар
тийные организации занимались ими си
стематически, повседневно, настойчиво.

Надо добиваться, чтобы по-хозяйски, 
разумно использовался каждый рубль, 
отпущенный государством на улучшение 
быта людей, чтобы повсеместно все шире 
и шире развертывалась инициатива самого 
населения в благоустройстве городов и 
сел.

Нет такого участка борьбы за повыше
ние народного благосостояния, на кото
ром нас не ожидала бы большая н неот
ложная работа. В улучшении условий 
жизни советских людей Коммунистиче
ская партия видит свою главную задачу, 
и эта задача должна быть всегда в цент
ре внимания местных партийных органи
заций.

(Передовая «Правды» за 27 мая).

АНГРЕН
(ТАСС). Тысячи строителей и горняков 
Ангрена тепло встретили первую группу 
молодых патриотов, прибывших сюда с 
комсомольскими путевками на строитель
ство теплоэлектростанции, нового угольно
го разреза, станции подземной газифика
ции, завода горнорудного оборудования и 
других объектов.

Открывается митинг. Приехавших при
ветствует секретарь горкома партии Ба
тыгин, почетный шахтер Урвано, пионеры 
и школьники города.

От имени добровольцев выступила 
Светлана Грушина.

—  Мы заверяем родную Коммунистиче
скую партию и ленинский комсомол в том, 
что справимся с поставленными перед на
ми задачами, —  сказала она. —  Трудно
сти нас не пугают, мы горим желанием 
помочь вам досрочно завершить задания 
шестой пятилетки.

Митинг окончен. Новоселы размещают
ся в полотняном городке, раскинувшемся 
в зеленом уголке предгорий. Завтра пер
вый рабочий день молодых строителей на 
новом месте.

Свердловск. С опережением графика работает завод «Уралэлектроаппарат». 
План четырех месяцев он перевыполнил. В мае уральские электромашинострои
тели изготовили несколько агрегатов для крупных строек страны.

На снимке: сборка мощного синхронного двигателя в 75 тысяч киловольт 
для Куйбышевской ГЭС. (Фотохроника ТАСС).

-□  □  □ -

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ
Чрезвычайного и Полномочного Посла 

Ирана г-на А. Г. Масуд-Ансари
26 мая Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял Чрезвы

чайного н Полномочного Посла Ирана в СССР г-на А. Г. Масуд-Ансари и имел с 
J hbm беседу.
Щ (ТАСС).

Г ород О м ск —у ч а с т н и к  В С Х В
ОМСК, 

Омск
26 мая. (ТАСС). Хорошеет 

город в степи. Закончившиеся 
весенние посадки украсили его новыми 
тысячами кленов, сибирских яблонь, .то
полей.

Планомерное озеленение крупного про
мышленного центра Западной Сибири на
чалось пять лет назад. На прежних пу
стырях и пыльных площадях вокруг за
водов теперь шумят листвой 230 садов, 
скверов, аллей. Озеленено более ста кило
метров улиц, общая площадь зеленых на

саждении составляет уже две с половиной 
тысячи гектаров.

Омск, о котором когда-то великий рус
ский писатель Достоевский писал как о 
«гадком городишке без деревца», стано
вится городом-садом. В весенние дни ты
сячи горожан выходят на воскресники, 
чтобы каждому посадить хоть одно дерево. 
Это стало традицией.

За успехи в зеленом строительстве Омск 
утвержден участником

Б ы с т р е е  з а в е р ш и т ь
З а ка н ч и в а ю т

п о с а д к у  к а р т о ф е л я

п о с а д к у
к а р т о ф е л я

Ряд колхозов Пышкино-Троицкого рай
она заканчивает посадку картофеля. В 
сельхозартели имени Крупской при плане 
47 посажено более 50 гектаров картофе
ля. План будет перевыполнен на 7— 8 
гектаров. Посадка производится только 
квадратно-гнездовым способом. Хорошо 
трудятся на этой работе пахари тт. Пер- 
минов, Передников. Они ежедневно пере
выполняют нормы.

Успешно идет посадка картофеля в 
колхозе имени Сталина, где посажено 
около 50 гектаров. Первая и третья по
леводческие бригады уже выполнили 
план. Посадка картофеля производится 
по хорошо удобренным землям. В почву 
под картофель внесено 375 тонн пе
регноя.

Завершают посадку картофеля колхозы 
«Пролетарская крепость», «Путь Октяб
ря», «Путь к  коммунизму».

А. БУТОРИН.

Т о л ь к о  к в а д р а т н о -
гн е з д о в ы м
спо соб о м

Колхозники сельхозартели имени Моло
това решили в этом году значительно рас
ширить посевы картофеля и добиться уро
жайности не ниже 150 центнеров с гек
тара.

Посадку картофеля ведем картофелепо
садочной машиной СКГ-4. Работает она 
бесперебойно и высокопроизводительно. 

Всесоюзной сель- Колхозники научились быстро переносить
скохозяйственной выставки 1956 года. мерную проволоку, засыпать семена в

бункеры. На переноску проволоки затра
чивалось 5 минут, на засыпку семян —  
3 минуты. Если в первый день при всех 

недостатках мы сумели посадить 4 гекта
ра, то на второй день производитель
ность поднялась до 6 гектаров при норме 
5 гектаров. В последующие дни мы уже 
садили на полтора— два гектара больше 
установленной нормы.

У нас не бывает перебоев с подвозкой 
семян. В полдень делаем короткую оста
новку, проверяем техническое состояние 
машин. Регулировщик т. Пенькова, сеяль
щики тт. Козлобородов и Мартынова, 
тракторист т. Глухов каждый быстро вы
полняет порученное дело. За три дня мы 
квадратно-гнездовым способом посеяли 24 
гектара картофеля, а к 26 мая закончи
ли эту работу.

И. ТОГАНОВ, 
машинист картофелесажалки СКГ-4 

Парбигской МТС.

И з ы с ка т ь  
н е д о с т а ю щ е е 
к о л и ч е с т в о  сем ян

ЕОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Район в 
основном завершил посев льна, зернобобо
вых культур и кукурузы. Колхозы «Побе
да», имени Булганина закончили посадку 
картофеля и приступили к  посадке ово
щей. Картофель в этих колхозах посажен 
только квадратно-гнездовым способом. За
кончил посадку картофеля квадратно- 
гнездовым способом колхоз имени Калини
на на площади 30 гектаров.

Хуже обстоит дело в остальных колхо
зах района. В сельхозартелях зоны Чи
лийской МТС на 25 мая было посажено 
картофеля только 11 гектаров, в колхозах 
зоны Ювалинской МТС —  30 гектаров.

В ряде сельхозартелей— «Путь Ленина», 
имени Чкалова, «Наша Родина», имени 
Чапаева— недостает семян картофеля.

Виноваты в этом правления колхозов. 
Но большая доля вины за это ложится на 
директоров и главных агрономов МТС, ко
торые своевременно не проверили в кол
хозах наличие семян картофеля и не по
могли правлениям организовать закупку 
и позаимствование недостающего количе
ства семян у колхозников, рабочих и 
служащих.

Колхозы Кожевниковекого района долж
ны не только выполнить, но и значитель
но перевыполнить план посадки картофе
ля. Руководители колхозов, МТС и рай
она обязаны принять все меры к изыска
нию семенного материала. Делать это на
до, не откладывая ни на один день.

Надо по-хозяйски использовать имею
щиеся семена. Во многих колхозах в 
гнездо кладут по нескольку клубней, а 
ведь крупные клубни можно разрезать и 
за счет этого увеличить количество семен
ного материала.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР в 
своем постановлении об увеличении произ
водства и заготовок картофеля и овощей 
рекомендуют применять при посадке кар
тофеля резку крупных клубней, посадку 
верхушками и глазками, соблюдая при 
этом все необходимые агротехнические 
требования с обязательным внесением ми
неральных и местных удобрений и органо
минеральных солей.

А. ВАНИН.

Т о м с ки й  р а й о н 
о т с та е т

Колхозу «Заветы Ильича», Томского 
района, предстоит посадить 76 гектаров 
картофеля. Томская МТС прислала в кол
хоз две картофелепосадочные машины 
СЕГ-4. Машинист одной из них С. И. 
Болтовокий в первый день посадил 5,5 
гектара при норме 6. Дневную норму он 
не вышшшл потому, что правление кол

хоза не организовало своевременную до
ставку на поле семян; не было мешков, и 
картофель в бункеры приходилось засы
пать ведрами. На это ушло много време
ни.

На второй день тов. Болтовеклй поса
дил 6,5 гектара, хотя мог бы сделать 
значительно больше. Тов. Болтовеклй ма
шинистом работает не первый год. В про
шлую весну он посадил квадратно-гнез
довым способом 100 гектаров картофеля. 
Чтобы получались правильные квадраты 
и машина не имела простоев, тов. Болтов- 
скии тщательно ее регулирует, перед на
чалом работы еще раз познакомил чле
нов агрегата с установкой мерной прово
локи, с устройством и порядком работы 
машины.

И нынче тов. Болтовешй мог бы да
вать высокую производительность, но в 
агрегате часто меняются люди, а на обу
чение вновь пришедших затрачивается 
много времени.

Совсем плохо обстоит дело у второго 
машиниста картофелесажалки тов. Кар
ташова. За первый день работы он сумел 
посадить только полтора гектара. Причи
на —  частые остановки агрегата по раз
ного рода техническим и организацион
ным неполадкам.

Низка производительность картофеле
посадочных машин в других колхозах. 
Многие колхозы зоны Корниловской МТС 
к  посадке картофеля до 25 мая не при
ступали. Крайне медленно ведется посад
ка  картофеля в сельхозартелях «Путь 
Ленина», «Красный Октябрь», «Передо
вик» зоны Поросинской МТС.

Колхозы Томского района должны нын
че посадить свыше полутора тысяч гек
таров картофеля. На 25 мая этот план 
был выполнен только на 13,5 процента.

Лучшие сроки посадки картофеля ухо
дят. Нужно резко увеличить темпы этой 
работы, обеспечить высокопроизводитель
ное использование картофелепосадочных 
машин,

К. ИВАНОВА.
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XX съезд КПСС подвел итоги огромной 
созидательной работы, проделанной совет
ским народом под руководством Коммуни
стической партии. Важнейшим ито
гом деятельности нашей партии яв
ляется дальнейшее укрепление советского 
общественного и государственного строя, 
морально-политического единства народов 
страны. К своему XX съезду партия при
шла еще более окрепшей в организаци
онном и идейно-политическом отношении.

Важнейшим условием сплочения рядов 
партии является строгое соблюдение норм 
партийной жизни, выработанных В. И. 
Лениным. Особое значение для повышения 
активности и самодеятельности коммуни
стов и всех трудящихся имеет строгое 
соблюдение принципа коллективности в 
руководстве.

Коллективность есть высший прин
цип партийного руководства, вытекающий 
из демократического характера КПСС как 
добровольного боевого союза единомышлен- 
ников-коммунистов. Строгое соблюдение 
принципа коллективности является непре
менным условием правильности партийно
го руководства.

Неуклонное осуществление ленинских 
принципов и норм партийной жизни, у к 
репление внутрипартийной демократии, 
дальнейшее развертывание критики и са
мокритики привели к  улучшению дея
тельности партийных организаций, к  у к 
реплению их связей с трудящимися и уси
лению влияния на массы.

Обсуждая решения исторического XX 
съезда КПСС, коммунисты Вокзального 
района вскрыли недостатки в работе 
предприятий, транспорта и строительных 
организаций, в партийной работе, наме
тили конкретные меры по выполнению 
решений съезда и осуществляют их.

Завод «Томкабель» длительное время 
работал неустойчиво, не справлялся с за
данной номенклатурой, имел низкие тех
нико-экономические показатели.

Сейчас работа завода улучшилась.
Партийная организация завода держит 

под неослабным контролем важнейшие 
участки производства. Она правильно рас
ставила силы коммунистов, добивается 
повышения их авангардной роли на про
изводстве. Возросла роль партийных орга
низаций цехов, которые глубже стали 
вникать в производство, более умело соче
тать политическую и хозяйственную рабо
ту, вырос актив, на который партийные 
организации опираются в проведении всех 
мероприятий. Партийная организация за
вода и цеховые парторганизации чаще 
стали проводить открытые партийные соб
рания с участием рабочих, инженерно- 
технических работников, привлекая всех 
трудящихся к  широкому участию в обсуж
дении важнейших вопросов жизни завода. 
Эти мероприятия дают возможность обоб
щать коллективный опыт всех участков 
производства.

Все это способствует дальнейшему раз
витию инициативы и самодеятельности 
коммунистов и всех рабочих, что благо
творно сказывается на результатах рабо
ты завода.

Можно отметить работу и ряда других 
партийных организаций района, доби
вающихся укрепления коллективности в 
руководстве и на этой основе повышения 
ответственности коммунистов за выпол
нение директив партии по улучшению 
работы предприятий, развитию инициа
тивы и самодеятельности партийных масс 
и всех трудящихся.

Районный комитет партии все наиболее 
важные вопросы жизни района регулярно 
обсуждает на своих пленумах, в подготов
ке которых принимает, как правило, уча
стие большинство членов райкома. Они

имеют возможность тщательно изучить 
вопрос на месте, принять активное уча
стие в его обсуждения и выработке пра
вильного коллективного решения.

Члены райкома активно участвуют в 
проверке и организации исполнения пар
тийных решений. Для этого мы даем чле
нам райкома конкретные поручения * по 
организации проведения в жизнь на ме
стах решений райкома и директив выше
стоящих партийных органов. Сейчас 
бюро райкома шире стало практиковать 
посылку членов райкома в первичные 
парторганизации для оказания им помо
щи на месте. Задача этих товарищей со
стоит отнюдь не в том только. чтобы 
вскрыть недостатки, а й в  том, чтобы 
обстоятельно разобраться в причинах не
достатков в работе партийной, комсомоль
ской, профсоюзной организаций, вместе с 
секретарями разработать мероприятия по 
устранению вскрытых недостатков, обсу
дить их непосредственно в коллективе, 
помочь организовать выполнение меро
приятий. Такая работа членов райкома 
повышает их ответственность за состоя
ние дел в партийных организациях, дает 
возможность лучше знать уровень пар
тийного руководства на местах, способст
вует росту самих членов райкома, повы
шению их активности и самодеятельно
сти.

В районе чаще стали проводиться соб
рания партийного актива, с широким уча
стием коммунистов, которые смело крити
куют недостатки в нашей работе, вносят 
полезные советы по их устранению. Все 
члены бюро принимают активное уча
стие во всей работе по руководству рай. 
онной партийной организацией. Всесто
ронне обсуждаются вопросы планирования 
работы. Члены бюро активно участвуют 
в подготовке, обсуждении, решении воп
росов, в организации мероприятий, прово
димых в первичных партийных организа
циях, систематически присутствуют на 
партийных соб])акиях, выступают е док
ладами перед коммунистами и рабочими.

Между членами бюро сложились пра
вильные деловые взаимоотношения. Каж
дый член бюро свободно выступает с кри
тическими замечаниями и своими предло
жениями. Вместе с тем, каждый член бю
ро несет персональную ответственность 
за порученный участок работы. Все это 
способствует повышению ответственности 
и активности членов бюро. Но мы еще не 
добились такого положения, чтобы все 
члены райкома КПСС принимали активг 
ное участие в работе. Серьезные недо
статки Имеются в работе аппарата райко
ма КПСС. Работники аппарата часто бе
рутся за разрешение всех вопросов сами, 
мало привлекая актив к работе, мало со
ветуясь с ним. Вот почему часто подго
товляемые райкомом партии решения 
глубоко не продуманы, в них поверхно
стно отражается положение дел на ме
стах, не всегда намечаются конкретные 
меры устранения недостатков

Работники райкома партии мало еще 
оказывают помощи секретарям парторга
низаций на местах.

Крупные недостатки имеются в работе 
первичных парторганизаций.

Встречаются факты нарушения вну
трипартийной демократии и принципа 
коллективности в руководстве. Имеются 
еще партийные организации, где нерегу
лярно проводятся партийные собрания, 
что лишает коммунистов возможности 
принимать активное участие в деловом 
обсуждении всех важнейших вопросов 
жизни коллектива, где вопросы решаются 
руководителями часто без учета опыта 
и мнения коллектива, что ведет к  ошиб
кам, отрыву руководителей от масс.

Партийное бюро мясокомбината, где се
кретарем тов. Мозгалин, как орган коллек
тивного руководства бездействует, допу
скает нарушения сроков проведения парт
собраний. Партийная организация совер
шенно устранилась от руководства профсо
юзной и комсомольской организациями, 
недооценивает их роль в воспитании тру
дящихся, в организации социалистическо
го соревнования.

К подготовке вопросов для обсуж
дения на собраниях привлекается 
крайне ограниченный круг коммунистов, 
редко привлекаются специалисты, в том 
числе и беспартийные товарищи. Все эти 
приводит к  тому, что собрания проходят 
при низкой активности коммунистов, без 
должной критики недостатков, решения 
принимаются поверхностные, декларатив
ные, никого ни к чему не обязывающие. 
Такие собрания не являются школой 
воспитания коммунистов и мало помогают 
в устранении недостатков в работе.

Мы еще далеко не добились такого по
ложения, чтобы каждый член партии 
чувствовал полную ответственность за 
выполнение партийных директив, актив
но вел работу в этом направлении, мы 
еще имеем немало фактов безответствен
ного отношения людей к  порученному де
лу, нарушения партийной и государст
венной дисциплины, факты, когда от
дельные коммунисты не являются приме
ром для других в своей трудовой и 
общественной деятельности.

Есть факты, когда парторганизации не 
вникают глубоко в производство, а хозяй
ственные руководители не опираются в ра
боте на опыт передовых рабочих, не ис
пользуют советы партийного актива. Не
давно коммунисты парторганизации ком
бината строительных деталей строитель
ного треста № 97 на партийном собрании 
отмечали, что парторганизация этого 
предприятия проходит мимо серьезных 
производственных неполадок, не дает 
им принципиальной оценки, а директор 
комбината тов. Трубин все вопросы пы
тается решать только собственной адми
нистративной властью, оторвался от кол
лектива и не воспринимает советы ком
мунистов. Неудовлетворительная работа 
комбината ведет к  срыву выполнения 
плана строительных работ. Слабо опи
рается На опыт коллектива,. на общест
венные организации и директор мясоком
бината тов. Хворов.

Недостатком некоторых партийных ор
ганизаций, снижающим активность масс 
в обсуждении коренных вопросов, являет
ся чрезмерное проведение закрытых пар
тийных собраний, недооценка роли от
крытых партийных собраний и собраний 
партийного и хозяйственного актива. 
Партийные организации редко проводят 
собрания и совещания с инженерно-тех
ническими работниками, мастерами, пе
редовиками производства.

Мы должны решительно улучшить ру
ководство и повысить ответственность за 
состояние дел цеховых и отделенческих 
партийных организаций, учитывая, что 
они ближе всего стоят к  производству, к  
людям.

Устранение имеющихся недостатков в 
работе партийных организаций! строгое 
соблюдение норм партийной жизни, выра
ботанных великим Лениным, последова
тельное проведение принципа коллектив
ности в партийном руководстве являются 
залогом повышения боеспособности рай
онной партийной организации в борьбе за 
претворение в жизнь исторических реше
ний XX съезда партии.

Г. ГРАНОВЕСОВ, 
секретарь Вокзального райкома КПСС.

О приезде в Советский Союз Президента Федеративной 
Народной Республики Югославии Носипа Броз Тито

Президент Федеративной Народной Республики Югославии Носил Броз Тито 
прибудет с официальным визитом в Советский Союз 2 июня с. г. В течение грех- 
недельного пребывания в Советском Союзе Президент Тито, кроме Москвы, посетит 
многие города Советского Союза и ознакомится с различными научными и культур
ными учреждениями, промышленными объектами и т. д. Предусмотрено, что во ' 
время пребывания будет иметь место много бесед между югославскими и советски
ми руководителями.

С Президентом Тито и его супругой Советский Союз посетят: заместитель
председателя союзного исполнительного веча Эдвард Еа1рдель, государственный сек
ретарь по иностранным делам Коча Попович, член союзного исполнительного веча 
Миялко Тодоровлч, председатель исполнительного веча Народной республики Хор
ватии Яков Блажевач и другие.

С ессия С овета Э кономической 
Взаимопомощи

КУРГАН. Автоматические безбашен
ные водокачки «ВЭ-2,5», выпускаемые 
машиностроительным заводом «Курган- 
сельмаш», находят все большее приме
нение в сельском хозяйстве. Автомати
ческая водокачка исключает необходи
мость строительства водонапорных ба
шен, она компактна, дешева и удобна в 
эксплуатации.

В текущем году коллектив предприя
тия выпустит на 200 водокачек больше, 
чем в минувшем году.

На снимке: отправка водокачек с то
варной площадки завода.

(Фотохроника ТАСС).

,.Блокнот агитатора1*
№ 9

Вышел из печати «Блокнот агитатора» 
№ 9, издаваемый отделом . пропаганды и 
агитации Томского обкома КПСС.

Раздел блокнота «Материалы для бесед» 
открывается статьей Л. Ераева «Миссия 
мира и дружбы». В статье рассказывается 
о важнейшем международном событии по
следнего времени —  поездке Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булганина 
и Члена Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущева в Англию с визитом 
доброй воли.

Напечатана статья А. Белова «Наращи
вать темпы лесозаготовок». Еонсультация 
В. Писарева посвящается пастбищному 
содержанию скота. Напечатана статья 
Н. Сметанина «О распаде колониальной 
системы империализма».

Под заголовком «За что мы боремся в 
1956 году» приведены цифры и факты по 
сельскому хозяйству.

В разделе «В помощь агитатору» даны 
примерные темы и литература для бесед.

Досрочно вы полнили план  
з а го т о в о к  м олока  первого  

полугодия
Трудящиеся Парбигского, Верхне-Еет- 

ского, Зырянского, Нарабельекого, Пыш- 
кино-Троицкого и Пудинского районов зна
чительно раньше установленного срока 
выполнили план обязательных поставок 
молока за первое полугодие 1956 года.

Парбигский и Бакчарский районы вы
полнили полугодовой план поставок мяса.

Первое место в социалистическом сорев
новании за досрочное выполнение плана 
заготовок молока удерживают трудящиеся 
Бакчарского района, выполнившие полу
годовой план заготовок молока на 142,5 
процента. Второе место заняли трудящие
ся Пудинского района —  113,7 процен
та и третье место —  Верхне-Еетского 
района —  113,4 процента.

Н овы й речной вонзал
В городе Еолпа-шево речниками Нарым- 

ского агентства речного пароходства от
строен новый вокзал для пассажиров. В 
просторном здании размещены зал ожида
ния, камера хранения ручного багажа, 
касса и т. д.

С 18 по 25 мая 1956 года в Берлине 
состоялась очередная сессия Совета Эко
номической Взаимопомощи (СЭВ).

На этой сессии СЭВ обсуждены вопросы 
координации развития основных отраслей 
народного хозяйства стран— участниц на 
предстоящее пятилетие (1956— 1960 гг.), 
а именно: машиностроительной и оптико
приборной промышленности, черной и 
цветной металлургии, угольной, нефтяной 
и газовой промышленности, химической 
промышленности, легкой промышленности, 
сельского хозяйства. •

Сессия СЭВ приняла согласованные 
между заинтересованными странами ре
комендации об уровне производства и 
взаимных поставках основных видов ма
шин, оборудования, сырья, топлива и про
довольствия.

При рассмотрении перспектив развития 
машиностроительной и оптико-приборной 
промышленности выработаны мероприятия 
по расширению специализации производ
ства между странами и обеспечению даль
нейшего технического прогресса.

Рассмотрены вопросы развития сырь
евой базы черной металлургии —  добыча 
железной руды и коксующегося угля и 
производства кокса, а также развития 
сырьевой базы цветной металлургии. 
Важную роль должно сыграть экономиче
ское сотрудничество между странами —  
участницами. СЭВ в деле обеспечения ев
ропейских стран народной демократии ка-

Партийная организация нашей МТС, го
товясь к  весеннему севу, наметила конк
ретный план массово-политической рабо
ты с людьми, провела семинар агитаторов 
в тракторных бригадах. Многие из агита
торов с первых же дней весенних поле
вых работ умело воздействуют на улуч
шение работы тракторных бригад.

Агитатор тов. Алексайте систематиче
ски читает газеты и журналы для трак
тористов. Она часто проводит беседы на 
злободневные темы. Изучая работу трак
тористов, она обнаружила, что многие из 
них не выполняют норму в ночное время. 
Она собрала трактористов и провела 
с ними беееду на тему: «Сменная норма—  
закон для каждого механизатора». Такая 
беседа принесла свою пользу. Большинст
во членов бригады стало внимательней 
относиться к  своим обязанностям и пере
выполнять нормы выработки в ночное 
время.

Первое место на весеннем севе по МТС 
занимает тракторная бригада тов. Давыдо
ва, работающая на полях колхоза имени 
Еирова. В этом немалая заслуга тов. Да
выдова как бригадира и как агитатора.

Большую помощь агитаторам оказывает 
бюллетень, который выпускается в МТС. 
В нем рассказывается об орыте лучших 
механизаторов, публикуются сведения о 
выполнении обязательств. Этот бюллетень

менным углем, поставляемым из Польши, 
и железной рудой, поставляемой из СССР.

При рассмотрении перспективных пла
нов развития сельского хозяйства обра
щается внимание на вопросы значитель
ного увеличения производства продуктов 
сельского хозяйства и, в частности, зерна. 
Признано необходимым обеспечить широ
кое внедрение посевов кукурузы. Разрабо
таны также рекомендации, направле.нные 
па серьезное расширение промышленности 
минеральных удобрений и на дальнейшее 
развитие производства современных сель
скохозяйственных машин.

Придавая большое значение вопросам 
обеспечения народного хозяйства стран —  
участниц СЭВ электроэнергией, сессия 
СЭВ обсудила и приняла программу работу 
по подготовке предложений о расширений^ 
обмена электроэнергией между странами- 
участницами и о разработке схемы комп
лексного использования гидроресурсов Ду
ная.

Рассмотрены и приняты соответствую
щие решения об улучшении организации 
работы по экономическому, научно-техни
ческому сотрудничеству путем расширения 
связей непосредственно между отраслевы
ми министерствами и ведомствами стран—  
участниц СЭВ.

На сессии Совета Экономической Взаи
мопомощи присутствовали представитель 
Еитайской Народной Республики и пред
ставитель Федеративной Народной Респуб
лики Югославии в качестве наблюдателей.

издается в нескольких экземплярах и 
рассылается в тракторные бригады. В пер
вом бюллетене, выпущенном в начале ве
сеннего сева, была напечатана корреспон
денция, рассказывающая о резервах для 
быстрейшего проведения сева и о борьбе 
за высокое качество полевых работ.

В нолевых станах, где расположены 
бригады, вывешены плакаты, лозунги, со
циалистические договоры, таблицы с нор
мами расходования горючего и нормами вы
работки. Имеется художественная и поли
тическая литература. В каждой трактор
ной бригаде есть доски показателей.

Парторганизация совместно с рабочим 'W 
комитетом разработала условия социали- 
стического соревнования. Для каждой 
тракторной бригады утверждены переходя
щие красные флажки, они вручаются луч
шим трактористам после каждой смены. 
Итоги работы тракторных бригад подво
дятся через день. Передовым тракторным 
бригадам вручается переходящее красное 
знаНя МТС. Сейчас знамя держит трактор
ная бригада тов. Давыдова.

Механизаторы активно борются за про
ведение весеннего сева на высоком агро
техническом уровне. Этому способствует 
массово-политическая работа.

В. ЧИЖИКОВ, 
секретарь парторганизации 

Высокоярской МТС Парбигского района.

\

АГИТАТОРЫ В БРИГАДЕ

Полнее использовать
для строительства местное сырье
С увеличением объема строительных 

работ в Томске и области растет потреб
ность в строительных материалах. Недо
статок их зачастую является одной из 
причин невыполнения производственных 
заданий. В нашей области для организа
ции производства наиболее распростра
ненных видов строительных материалов 
есть все необходимое,

„ СЫРЬЕ ДЛЯ КИРПИЧА
Сейчас в той или иной степени раз

веданы и детально изучены 30 месторож
дений суглинков. Все они имеют про
мышленное значение и по степени изу
ченности могут быть без дополнительных 
затрат приняты к промышленному ис
пользованию. Суглинки большинства ме
сторождений пригодны для изготовления 
строительного кирпича средних и выс
ших марок.

В Томске используются два месторож
дения —  в районе Лагерного сада и в 
районе станции Томск-П. Большой инте
рес представляет месторождение в районе 
Лагерного сада. Оно имеет сложный со
став. Верхним слоем залегают суглинки, 
которые главным образом и разрабатыва
ются кирпичными заводами №№ 10 и 
17. Под ними залегает супесь, не пригод
ная для производства кирпича. Ниже су
песи залегают бурые глины: зернистая 
и серая. Глины нижних слоев более пла
стичны, качество их значительно выше 
суглинков верхнего слоя.

Месторождение глины в районе Лагер
ного сада лучше всего вырабатывать 
сразу на глубину до 15 метров, работать 
следует на шихтах всего пласта. Из та
кой шихты можно готовить как плотный, 
так и дырчатый кирпич высокого каче
ства.

Из некоторых глин области без специ
альных добавок можно готовить пористый 
гравий, керамзит, идущий на составление

теплого бетона. Для этой цели пригодны 
глины Асиновского и Бакчарского место
рождений. В лаборатории из них получен 
гравий с объемным весом от 0,3 до 0,7 
грамма на кубический сантиметр и водо- 
поглащением от 8 до 30 процентов. Та
кой материал имеет особенно большое 
значение для северных районов нашей 
области, где нет природных наполнителей 
в бетон.

Таким образом, говорить об отсутствии 
месторождений глин в нашей области 
нельзя. Сырье есть. Однако использова
ние месторождений организовано плохо. 
Если запасы глины в г. Томске в какой- 
то мере используются, то в районах об
ласти они используются мало.

СЫРЬЕ ДЛЯ КАНАЛИЗАЦИОННЫХ ТРУБ, 
ПОЛОВЫХ И ОБЛИЦОВОЧНЫХ ПЛИТОК

Наши строители иногда жалуются на 
нехватку строительных материалов для 
устройства половых перекрытий, на от
сутствие канализационных труб. В нашей 
области есть сырье для организации про
изводства этих дефицитных строительных 
материалов.

Большую ценность в этом отношении 
представляет Вороновское месторождение 
огнеупорных, тугоплавких и легкоплав
ких глин, расположенное в 25 километ
рах от г. Томска. Оно может разрабаты
ваться комплексно, с выпуском широкого 
ассортимента . строительных изделий. 
Верхним слоем залегают легкоплавкие 
глины, бурые и синие, пригодные для из
готовления строительного кирпича, плат
ного и дырчатого, пористого материала 
типа керамзита. Легкоплавкие глины мо
гут быть использованы в смеси с туго
плавкими и огнеупорными глинами ниж
них слоев для изготовления канализаци
онных труб и половых плиток.

Под легкоплавкими глинами залегают 
белые и с разными оттенками серые

глины с огнеупорностью от 1.580 до 
1.660°. При обжиге они дают черепок от 
белого до слегка желтоватого цвета.

Тугоплавкие и огнеупорные глины 
нижних-слоев являются хорошим сырьем 
для изготовления высших сортов туго
плавкого кирпича, необходимого для клад
ки обогревательных печей и кухонных 
плит. Из этих глин в смеси с легкоплав
кими глинами верхнего слоя получаются 
прекрасные канализационные трубы.

Облицовочный материал готовить про
ще половых плиток. Белые разности глин 
для этой цели являются вполне пригод
ными. Очищенный глинистый материал 
обладает более постоянным составом и 
имеет высокие технические показатели, 
по составу он очень близок к  каолину.

Вороновское месторождение глин раз
ведано детально, все лабораторные выво
ды проверены полузаводскими испыта
ниями. Запасы месторождения утвержде
ны государственной комиссией. Прихо
дится только сожалеть, что месторожде
ние до сих пор не используется, хотя 
нужда в облицовочных материалах и в 
канализационных трубах у томских 
строителей велика.

СЫРЬЕ ДЛЯ ИЗВЕСТИ И ЦЕМЕНТА
По составу лучшими для этой цели 

являются известняки Каменского место
рождения, находящегося около д Камень, 
Туганского района, в 50 километрах от 
г. Томска и в 30 километрах от станции 
Меженжновка.

Известняки обнажены и могут разраба
тываться открытым способом. Особенно
стью известняков этого месторождения 
является высокая чистота и однородность. 
В 500 пробах известняков только в не
значительном числе обнаружено содержа
ние окиси магния выше одного,процента. 
В большинстве проб содержание этого 
окисла не превышает 0,5 процента. Наи
более высокой степенью чистоты от
личается светлоокрашенная разность из
вестняков. Воздушная известь, получен-, 
ная из известняков в лаборатории, содер
жит около 93 процентов активных ще
лочно-земельных окислов.

Интересным в Каменском месторожде
нии является то, что известняки на ча

сти участка покрыты пластом суглин
ков достаточной мощности. По химиче
скому и механическому составу суглинки 
вполне пригодны для синтеза портланд- 
екого цемента. Цемент, изготовленный из 
суглинков и известняков Каменского ме
сторождения, имеет марку «500».

Еаменское месторождение разведано, 
детально изучено и утверждено для про
мышленной эксплоатацин. Оно разраба
тывается артелью имени Федина. Но ко
личество выпускаемой извести настолько 
мало, что практически месторождение не 
используется.

Вторым месторождением известняков в 
нашей области, имеющим промышленное 
значение, является Сергеевское, располо
женное в 1,5 километра от села Серге
евна, Туганского района, и в 70 кило
метрах от г. Томска. Известняки здесь 
представлены тремя разностями: светло
серыми, серыми и темносерыми. Наибо
лее чистой является светлосерая раз
ность.

Известь из сергеевских известняков, 
полученная в лаборатории, имеет неоди
наковое качество. Из светлосерой раз
ности она получается первого сорта, из 
серой и темносерой —  второго сорта. Но 
все сорта пригодны как для составления 
строительных растворов, так и для про
изводства силикатного кирпича и сили
катных блоков.

Сергеевские известняки всех разностей 
пригодны для выработки портландского 
цемента. Этому благоприятствует близ
кое залегание второго компонента —  суг. 
линков. Сергеевское месторождение де
тально разведано и изучено. Так же, как 
и Еаменское, оно может быть использо
вано, но пока не используется совершен
но.

Ценным сырьем для извести и цемента 
являются известковые туфы, месторожде
ние которых находится около села Рож
дественское, Пышкино-Троицкого района. 
Туфы залегают под растительным слоем, 
толщина которого составляет 0,3 —  0,5 
метра. Пласт туфов имеет мощность в 
2 —  2,5 метра и представляет собой 

I рыхлую породу, по макроскопическим

признакам похожую на глину. Месторож
дение туфов не разведано, но представ
ляет большой практический интерес. 
Предварительные анализы показывают, 
что они пригодны для производства изве
сти и портландского цемента.

По сравнению с плотными известняка
ми Еаменского и Сергеевского месторож
дений известковые туфы являются более 
ценным сырьем для синтеза портланд- 
ского цемента Они не нуждаются в пред
варительном дроблении и размоле. Место
рождение туфов должно быть разведано и 
детально изучено.

Большой интерес представляет возмож
ность использования зол электростанций, 
как вяжущих материалов. В нашей ла
боратории с этой целью были исследова
ны золы ГРЭС-2, полученные при сжи
гании углей Черемховского месторожде
ния в пылевидном состоянии. Исследова
лись золы сухого и мокрого способов уда
ления. В неразмолотом состоянии оба ви
да зол вяжущими свойствами не облада
ют. Но гидравлическая активность их 
легко пробуждается путем размалывания. 
Она значительно повышается введением 
добавок.

Испытание зол, размолотых до полного 
прохождения через сито № 70, в стан
дартных растворах е добавкой извести, 
извести и гипса., цемента и известняка 
показывает, что на их базе могут быть 
получены дешевые вяжущие материалы е 
маркой от 60 до 100.

Переработка золы в вяжущие материа
лы проста. Она включает в себя сушку и 
размол в шаровых или вибрационных 
мельницах. При этом присадки активи
зирующих добавок размалываются совме
стно с золой. Такой зольный цемент мож
но широко использовать для штукатур
ных работ, для изготовления стеновых 
материалов и других изделий.

Не менее важным является использова
ние отходов 'деревообрабатывающей про
мышленности —  опилок, которых в 
г Томске и области имеется огромное 
количество.

О промышленном использовании опилок 
лет 5— 6 тому назад было специальное

указание Министерства промышленности 
строительных материалов. По просьбе ра
ботников Томского кирпичного завода 
№ 1 0  наша лаборатория занималась 
освоением производства половых плиток.- 
За основу был принят рецепт, рекомен
дованный Министерством, по которому 
главную массу шихты составляют опилки 
и как добавки —  обычная красная г ля
па, известь в смеси с хлористым каль
цием и цемент. Масса тщательно перем^У 
шивается и формуется на прессах любой"'-, 
конструкции. Спрессованные изделия вы
держиваются при комнатной температуре 
1— 2 дня, после чего запариваются в те
чение 70 часов в камере при температу
ре 85— 90° без давления. Для этой це
ли с успехом могут быть приспособлены 
сушильные камеры сушилок типа «Росст- 
ромпроекта», в которые вместо продуктов 
горения вводится пар. Обработанные та
ким образом изделия могут сразу исполь
зоваться на стройках. Затвердение массы 
происходит и без пропаривания, но при 
этом процесс затвердения идет медленно.

Из опилок же, но с меньшим расходом 
цемента, можно готовить и стеновые де
тали. Ероме цемента, все компоненты ших
ты очень дешевы, а получаемый мате
риал имеет много положительных качеств. 
Главные из них — ■ низкая теплопровод
ность, огнестойкость, возможность регу
лировать в широких пределах механиче
скую прочность материала и т. д. Поэто
му есть необходимость организовать ис
пользование опилок для изготовления,- 
различных строительных деталей. :Ц

Таким образом, факты показывают,’ 
что работники промышленности строи
тельных материалов нашей области рас
полагают богатыми сырьевыми запасами 
для получения нужных строительных ма
териалов. Задача состоит в том, чтобы 
эти возможности использовать наиболее 
полно.

Доцент П. УСОВ, 
заведующий кафедрой технологии 

силикатов Томского политехнического
института.
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Э К З А .  Ш  Е  Ш  Т Ы  ТВ Ш К О Л А Х

В  П Е Р В Ы Й  Д Е Н Ь
Преподаватели еще pas заходят в свои 

классы, окидывают внимательным взгля
дом ряды столов, пышные букеты чере
м ухи , до блеска промытые доски, прове
ряют, все ли учащиеся пришли. Через 
несколько минут начнутся экзамены.

В зале учащиеся выстраиваются на ли
нейку. Директор школы тов. Тюния по- 
вдравляет школьников с началом экзаме
нов, желает сдать их успешно. После 
линейки учащиеся организованно расхо
дятся по своим классам.

В этом году шестую школу г. Томска 
заканчивает 42 человека. С особенным 
вниманием относятся к  десятиклассникам 
и учителя, и учащиеся других классов, и 
родители. Ведь экзамен на аттестат зре
лости —  всесторонняя и глубокая про- 
венка знаний, полученных в средней шко
ле.

Сегодня десятиклассники. сдают 
письменный экзамен по литературе. С не
терпением ждут они, когда преподаватель^ 
назовет темы сочинений. Внимательно 
перечитывают названия тем: «Идейное
богатство и художественные достоинства 
поэмы В. Маяковского «Владимир Ильич 
Ленин», «Каргины природы в романе 
I .  Н. Толстого «Война и мир», «Партия 
и комсомол в романе А. А. Фадеева «Мо
лодая гвардия». Не спеша выбирают они

Ж[ы, обдумывают план сочинения и 
/ступают к работе.
В 9 «б» классе идет экзамен по новой 

истории. Преподаватель Валентина Ев
геньевна Дорофеева слушает ответ Мари
ны Штауб. Полно и обстоятельно отвечает 
ученица на вопросы билета, умело поль
зуется картой. Она получает оценку 
«пять». Один за другим подходят девяти
классники к столу экзаминатора. Нужно 
сказать, что не все ответы можно при
знать хорошими. Отдельные учащиеся из
лагают события недостаточно последова
тельно, не всегда правильно ориентиру
ются по карте, речь некоторых засорена 
ненужными словами. Но значительное 
большинство учащихся обнаруживает хо
рошее знание материала.

К экзаменам девятиклассники начали 
готовиться заранее, помогали друг другу.

Например, ученица Пузырева не успевала 
по иностранному языку. Подруги занима
лись с ней и добились, что знания Пузы- 
ревой по иностранному языку стали зна
чительно глубже и основательнее.

Учащиеся четвертых классов на экза
мене по русскому языку писали диктант. 
После экзаменов в просторном классе 
учительницы Анна Ивановна Носкова 
и Александра Лукьяновна Мичурина вме 
сте с ассистентами занялись проверкой 
работ.

—  Диктант не из легких, —  говорит 
ассистент Анфуза Александровна Дубниц- 
кая. —  Но написали неплохо.

Из 26 учеников 4-го класса «б» 24 
получили оценки «четыре» и «пять», 
й только двое —  «три». В 4-м классе «а» 
—  22 оценки «четыре» и «пять», шесть 
«троек» и одна «двойка».

Успешно прошел в 9-м «а» классе экза
мен по иностранному языку. В шестой 
школе уделяют особое внимание этому 
предмету и добились неплохих результа
тов. Проведенные во 2, 3, 4, 5 классах 
контрольные работы показали, что уча
щиеся хорошо овладевают немецким язы
ком.

Первый день экзаменов в школе про
шел организованно, в деловой обстановке.

На снимках: учащийся 9-го класса «б» 
Владимир Литосов получает экзамена
ционный билет. За столом—преподава
тель В. Е. Дорофеева и ассистент 
И. К. Минин.

Ученица 9-го класса «б» Марина 
Штауб сдает экзамен по истории.

Текст И. Синяевой.
Фото Ф. Хитриневича.

Э кзамены начались органи зов анно
Еще нет 8 часов утра, а двери школы 

>6 12 г. Томска уже открыты. Появля
ются первые ученики.

В школе все готово к  экзаменам. Пар
ты аккуратно застелены листами белой 
бумаги. Приготовлены ручки, листки со 
штампами школы. В классах чисто, уют
но, нет ничего лишнего.

Заведующая учебной частью Е. Р. Смо.- 
лич проверяет явку ассистентов, учащих
ся.

Через несколько минут она с удовле
творением отмечает: опоздавших и отсут. 

ж вую щ их нет.
По школе раздается переливчатая 

трель звонка. Ученики неторопливо захо
дят в классы, рассаживаются за парты. 
Вот 10-й «в» класс. Учительница Зоя Ива
новна Еулыгина вскрывает пакет е те
мами сочинений. Темы близки и понят
ны выпускникам.

Некоторое время учащиеся напряжен
но думают. Но вот кто-то уже склонился

В ы п
22 мая рыбаки артели имени Чкалова, 

Верхне-Еетского района, досрочно выпол
нили свое обязательство, завершив годовой 
план рыбодобычи. Они сдали сверх плана 
более 500 пудов рыбы.

Успех обеспечила хорошая подготовка к  
весенне-летней путине, правильная орга
низация промысла, широко развернутое 
соревнование между рыбаками.

Задолго до весенней путины рыбаки 
провели разведку по р. Лисице. Они вй-

иад бумагой и набрасывает план. А не
много погодя все выпускники сосредото
ченно пишут.

Учащиеся двух четвертых классов пи
сали диктант. Е концу экзамена уже 
были подведены его итоги. Хорошо напи
сали диктант ученики 4-го «а» класса, 
с Которыми занималась учительница 
Л. М. Некрасова. На оценку «5» написа
ли 5 человек, на «4» —  14, удовлетво. 
рительно —  7. Плохих оценок нет. В 
4-м «б» классе результаты несколько ху 
же: 2 ученика получили двойки.

12 школа —  одна из самых крупных 
школ города. В первый день в ней дер
жали экзамены учащиеся 12 классов. 
Во всех классах экзамены прошли органи- 
вованно. Этому способствовала большая 
подготовительная работа, которую прове
ли педагогический коллектив, комсомоль
ская и пионерская организации.

В день экзаменов в школе было орга-
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брали наиболее удобные места лова, уста
новили ловушки, так называемые магаи, 
своевременно и качественно подготовили 
орудия лова.

Еак только начал таять снег, колхозни
ки  выехали на промысел. Лов вели круг
лосуточно. Особенно хороших успехов до
бились звенья П. У. Еоновалова и Н. М. 
Прозорова.

На разрозненном лове лучших резуль
татов достиг старый рыбак Петр Федоро-

низовано дежурство родителей —  членов 
родительского комитета.

Нельзя однако не отметить одного не
достатка. Заведующий столовой № 40 
тов. Уваров не обеспечил школьный бу
фет продуктами. Необходимо немедля ис
править этот недостаток.

н. ПОПОВ.

V
БАЕЧАР. (По телефону). Организованно 

начались переводные и выпускные экза
мены в школах Бакчарского района. Хо
рошие знания русского языка показали 
учащиеся 4-го класса Бакчарской семи
летней школы. Большинство из них на
писало диктант на оценки «четыре» и 
«пять». Из 20 учащихся 6-го «а» класса, 
экзаменовавшихся по биологии, 17 полу
чили оценки «четыре» и «пять» и только 
трое -— «три».

Успешно проходят экзамены в Богаты- 
ревекой и Сухонской семилетиях школах.

вич Родиков. Сетями и фитилями в мае 
он добыл 10 центнеров рыбы, выполнив 
задание второго квартала на 200 процен
тов.

Сейчас рыбаки ведут разрозненный 
лов. Одновременно они готовятся к  
стрежевому лову: очищают стрежевые
пески, ремонтируют и строят новые нево
да, гребной и самоходный флот. На Ли- 
сицынском сгрежевом песке строится ры
бацкий стан.

о л н е н  г о д о в о й  п л а н

щию
А Л Ь М А Н А Х
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Выходит в свет очередной, девятый но

мер альманаха «Томск».
Альманах открывается материалами, по

священными XX съезду Еоммуниетической 
партии Советского Союза: статьей «Под 
знаменем ленинизма», стихами Геннадия 
Овечкина «Читая Директивы съезда», 
Владимира Еогана «Славное имя», Вадима 
Иванова «О партии».

В номере публикуются рассказы В. Ли
патова «День жизни» и «Попутчик», по
весть Н. Попова «У нас в лагере», очерк 
Б. Ярина «Живая сила».

Номер содержит много стихов: Б. Ели- 
мычева —  «Земляки», «Еогда замолчала 
валторна», В. Иванова —  «Я повстречал 
своих друзей», Б. Тучина —  «Артист»,
A. Гусева «Ожидание», «Двери», «Дуб», 
0. Еороля —  «Осеннее»,' «Твои письма», 
«Из лирических стихов», В. Еазанцева —  
«Пыль взметнулась круто», П. Болдырева 
—  «Осень».

Материал раздела «Нз прошлого родного 
города» посвящен событиям первой рус
ской революции 1905 года. В этом разде
ле напечатаны: «1905 год в Томске» (ка
лендарь революционных событий), очерки
B. Досекина «Дом возле сада», А. Пугаче
ва «Чудовищное преступление», статья 
Н. Антропянекого «Полузабытая странич
ка прошлого» (о стихах поэта И. Тачало- 
ва) и заметка П. Славнина о поэте Игоре 
Славнине.

Раздел «Еритика и литературоведение» 
представлен статьями Н. Ф. Бабушкина 
«Понятие партийности в ленинских ра
ботах 1905 года и некоторые вопро
сы социалистического реализма», А. Г. 
Дементьева «Вопросы социалистического 
реализма на Втором Всесоюзном съезде со
ветских писателей», Т. В. Ошаровой 
«Идейно-художественные функции пейза
жа в повести Б. Л. Горбатова «Непокорен
ные», Б. I .  Беляева «Прошлое Томска в 
творчестве И. Е. Дясоцкого», Г. Войнова и 
0. Еороля «На пути в мастерству» (о 
творчестве томских поэтов), В. М. Сидель
никова «Песни Еольцова и народная поэ
зия».

К О Р О Т К О

О  В Еривошеино проведен воскресник 
по благоустройству и озеленению села. - 
Высажены сотни кустарников и деревьев, 
на центральной площади разбит сквер.

О  Томский облместпром ведет строи
тельство детского сада в живописной ме
стности на Басандайке, около Синего уте
са.

©  Томский инкубатор выдал первую 
партию цыплят. Еолхоз имени XX пар
тийного съезда, Томского района, приобрел 
1.000 цыплят.

Рыболовецкая бригада колхоза имени 
Калинина, Кожевниковского района, в 
мае по заданию должна наловить 47 
центнеров рыбы. За 20 дней месяца ры
баки сдали государству 54 центнера 
рыбы. *

На снимке: бригадир А. Н. Чалкин.
Фото А . Ванина.

Наш счет, 
райпотребсоюзу

Сейчас, когда в нашем районе все
больше становится колхозов с мил
лионными доходами, с большим раз
махом строительства, с высоким уровнем 
производства продукции, особенно нетер
пимыми становятся изъяны в деятельно
сти райпотребсоюза, который не удовлет
воряет растущих потребностей колхозов.

Начать с того, что райпотребсоюз от
пустил нашему колхозу всего 114 кило
граммов колесной мази, а мы имеем 120 
телег. Еолхоз приобрел огнетушители, а 
зарядки к  ним не было.. Еогда же появи
лась зарядка, председатель правления 
райпотребсоюза тов. Чернов заявил, что 
она продастся только вместе с огнетуши
телями. Выходит, один комплект этих 
приборов мы приобрели напрасно. В ко
операции обычно не бывает шинового и 
полосового железа.

Бригадир комплексной бригады колхоза 
за день должен успеть побывать и на 
косьбе, и на пастбище, и на ферме, от
стоящих друг от друга на больших рас
стояниях. Еолхоз в состоянии обеспечить 
бригадиров мотоциклами ИЖ-49, но их не 
бывает в продаже.

За последние три года колхоз не полу
чил ни одной грузовой автомашины под 
закупки молока, хотя плановые задания 
перевыполняет." В грузовых машинах мы 
очень нуждаемся.

Мы употребляем для остуживания моло
ка лед. Еолхоз в состоянии приобрести хо
лодильники, но потребсоюз их не имеет.

Райпотребсоюз должен улучшить свою 
работу.

А. КУЗНЕЦОВ, 
председатель колхоза имени Мичурина, 

Туганского района.

Построить трибуны
для зрителей

За последние годы в нашем городе бы
стро развивается волейбол. Сборные 
команды томичей не раз побеждали в со
ревнованиях волейболистов ряда других 
областей Сибири, занимали призовые ме
ста на розыгрыше первенства Российской 
Федерации.

Из года в год растет количество раз- 
рядников-волейболистов, команды постоян
но пополняются способными молодыми иг
роками.

Лучшие в области две волейбольные 
площадки находятся на стадионе общества 
«Буревестник». Они были подготовлены 
несколько лет назад и отвечают всем 
необходимым требованиям.

Однако, нам кажется, что при строи
тельстве площадок было сделано большое 
упущение. Администрация стадиона забы
ла, что, кроме игроков, находящихся на 
площадке, существуют еще и зрители, 
которые должны располагаться за преде
лами площадки.

Обычно вокруг волейбольных площадок 
собирается столько «болельщиков», что 
им не хватает места и они в поисках 
удобной для наблюдений позиции оказы
ваются на площадке, под судейской выш
кой. Зачастую приходится прерывать со
ревнование, чтобы удалить зрителей за 
пределы площадки. Это мешает и игро
кам и судьям.

С другой стороны, зрителям неудобно 
следить за ходом игры, так как зрители, 
стоящие не в первых рядах, почти не ви
дят площадки. Нужно учесть и го, что 
часто соревнования длятся целый день, и 
зрители вынуждены проводить весь день 
на ногах.

Уже давно назрела необходимость наве
сти порядок у волейбольных площадок. 
Пора построить вокруг них трибуны для 
зрителей, как это делают в' других горо
дах.

А. ЛИМАСОВ,
игрок сборной волейбольной команды 

РСФСР, перворазрядник.

И. БОЛЬШАНИН, 
судья республиканской категории, 

перворазрядник.

В. ЧЕХОНАДСКИХ, 
тренер сборной команды «Буревестник», 

перворазрядник, и другие —  
всего 21 подпись.

Помочь строителям 
Иксипской ГЭС

В Чаивском районе строится Иксин- 
ская ГЭС. Проектная мощность первой 
очереди —  900 киловатт. Гидроэлектро
станция обеспечит большую часть колхо
зов Чаинского района дешевой электро
энергией.

Сейчас гидростроители вступили в 
наиболее ответственный период: они дол
жны закончить сооружение плотины и 
здания ГЭС с тем, чтобы в 1957 году 
смонтировать оборудование и, перекрыв 
реку Иксу, заставить ее воды устремить, 
ся по каналу к  турбинным камерам ГЭС.

Сделать предстоит еще очень много! Не 
закончены заготовка и вывозка леса. 
Очень беспокоят строителей и привозные 
материалы: гравий, щебень, металл, це
мент. Необходимо в текущем году завез
ти из Томова около 3.500 кубометров 
гравия и щебня.

Долг работников речного пароходства 
и руководителей конторы «Сельэлектро- 
строй»— быстрее обеспечить доставку гра
вия. Ведь с обмелением р. Чаи гравий и 
щебень можно будет доставить лишь до 
пристани Еоломино, а оттуда до строй
ки еще 60 километров. Перебросить же 
такое большое количество гравия собст
венным транспортом строители ГЭС не 
имеют возможности.

Не обеспечено бесперебойное снабжение 
стройки горючим, смазочными материала
ми и запасными частями к  тракторам и 
автомашинам. В результате имеющиеся 
на строительстве машины и механизмы 
простаивают.

Больше внимания строительству ГЭС 
должны уделять районные организации. 
Они могут помочь гидростроителям в з а - , 
готовке и вывозке леса, в укомплектова
нии коллектива ГЭС рабочей силой.

П. НЕСТЕРЕНКО.

Злоключения
пассао/сиров

На остановке «Базарная площадь», как 
всегда, много народу. В 15 минут пятого 
подходит автобус ТН 13-78. Давка, шум, 
спешка, и, наконец,— вы в машине.

Ни шофера, ни кондуктора на месте 
нет.

—  Идут! —  раздается чей-то взволно-- 
ванный голос.

—  Да, пора, время-то уже 5 часов...
Затем между пассажирами и шофером

происходит следующий разговор:
Шофер: Выходите все, никуда не пое

ду, кроме гаража. Вон из машины!
Пассажиры: Нет уж ! Посадку сделали, 

обнадежили нас, везите!
Посылая тысячи проклятий на наши 

головы, простояв еще минут 15, шофер 
садится за руль, разворачивает машину и 
везет нас... к  диспетчерскому пункту Hit3* 
Базарной площади. Проходит еще 20 ми
нут перебранки шофера с диспетчером и 
пассажирами. Наконец, шофер слова са
дится за руль.

—  Ну вот, —  с облегчением вздыхают 
пассажиры, —  давно бы так.

Шофер: Напрасно радуетесь, в гараж 
еду.

...6 часов 30 минут вечера. Идет пере
палка между шофером и начальником от
дела эксплоатации автобусного парка тов, 
Моисеевым.

...6 часов 45 минут. Шофер садится за
руль и, оставив двух зазевавшихся пасса
жиров, гонит машину... в автоинспекцию. 
Шофер и два пассажира скрылись в зда
нии инспекции. \

Спасибо лейтенанту из автоинспекции 
(фамилию на радостях забыли спросить), 
он дал шоферу указание везти нас по наз
начению. В половине восьмого мы прибы
ли домой.

Все, что здесь описано, произошло не
давно. Назовем и фамилию шофера, кото
рый своей грубостью, граничившей с ху
лиганством, надолго оставил у пассажи
ров плохую память. Это —  Алла Азовце- 
ва.

ДЮНЬДИК, КУДРЯВЦЕВ, 
ЛЕВЕНЧЕНКО. БЕССОНОВ, 

АРТЫШЕНКОВ, всего 22 подписи. 1

Т Р И Б У Н А  П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Я  К О Л Х О З А

Е ж е м е с я ч н о е  и л и  т е к у щ е е
ПЛАНИРОВАНИЕ

В течение многих лет в нашем колхозе, 
как, впрочем, и во многих других сель
хозартелях, повторялось одно и то же: в 
начале года правление колхоза . разраба
тывало производственный план развития 
всех отраслей общественного хозяйства, 
колхозники на общем собрании принима
ли на себя социалистические обязатель
ства, а дальше повседневная практи
ческая работа правления колхоза шла в 
отрыве от планов и обязательств, о них 
вспоминали лишь при подведении итогов 
года...

Таким образом, контроля за тем, как 
выполнялись планы и обязательства, 
не велось. Не удивительно, что чаще все
го эти планы и обязательства не выпол
нялись.

М и к повысить организующую роль на- 
й й х  планов и обязательств, как добить
ся их выполнения? Эти вопросы встали 
передо мной с первых дней,работы на 
посту председателя колхоза.

Мы решили изменить методы руководст
ва правления колхоза всеми отраслями 
хозяйства. Решено было ввести текущее 
(помесячное) планирование в колхозе, как 
метод повседневного контроля за выпол
нением наших перспективных, годовых 
планов и обязательств.

Текущее планирование мы применяем 
уже в течение нескольких месяцев. Для 
каждой бригады, фермы и в целом по 
колхозу составляем месячные задания,

исходя из задач, которые необходимо ре
шить в предстоящем месяце, исходя из 
годового производственного плана колхоза.

При составлении месячного плана мы 
тщательно учитываем возможности каж 
дой бригады, фермы, анализируем итоги 
работы за прошедший месяц. На состав
ление плана у нас уходит не более 8 ра. 
бочих часов. В составлении плана при
нимают участие агроном, зоотехник, 
бригадиры полеводческих бригад, заведу
ющие фермами, секретарь партийной ор
ганизации.

В плане предусматриваем все работы, 
которые необходимо произвести в плани
руемом месяце. Для выполнения непред
виденных работ в одной из бригад остав
ляем небольшой резерв .транспорта и лю
дей. Такие работы иногда возникают. 
Например, расстил льна мы предполагали 
производить в марте. Но в феврале вы
далась исключительно теплая погода, и 
мы часть людей переключили на расстил 
льна.

Подготовленный план мы обсуждаем на 
заседании правления колхоза с участием 
широкого колхозного актива. Здесь же 
выделяются лица, ответственные за вы
полнение наиболее важных работ.

Затем план обсуждается в каждой 
бригаде, на каждой ферме. При этом пре
дусмотренные планом работы распределя
ются между членами бригады или фер
мы, для их выполнения выделяется тяг
ловая сила. Например, постоянно закреп

ляем транспорт и людей на вывозку се
на, силоса, подвозку воды к  фермам, за
готовку леса и т. д.

На первый взгляд кажется, что мы 
очень много «возимся» с планом, обсуж. 
дая его на заседаниях, бригадных сове
щаниях. Но это необходимо. Это дает 
возможность ввести всех колхозников в 
курс задач, стоящих перед колхозом, по
вышает их ответственность за общее де
ло. Еолхозники при обсуждении планов 
вносят много ценных предложений.

Работа по составлению планов закан
чивается, как правило, к  4 числу каждо
го месяца.

В месячном плане предусматриваем за
трату трудодней на каждый из видов ра
бот в соответствий с имеющимися нор
мами, устанавливаем минимум трудодней 
для каждой фермы, бригады. В плане 
обязательно предусматриваем выполнение 
поставов государству сельскохозяйствен
ных продуктов.

Большое значение придаем мы контро
лю за выполнением месячных планов. Я 
занимаюсь этим ежедневно, вместе с 
бригадирами устанавливаем очередность 
работ.

В случае, если по вине того или иного 
работника выполнение запланированных 
работ срывается, принимаем немедленно 
меры. Если необходимо, собираем внеоче
редное заседание правления, иногда с 
выездом на место, где при участии кол
хозного актива выясняем причины плохо
го выполнения плана, намечаем необходи
мые меры.

Например, в бригаде X» 1 бригадир и 
несколько колхозников в феврале плохо 
вели подготовку к весеннему севу, счи
тая, что ремонт телег, сбруи, изготовление 
маркеров, катков можно произвести и в 
марте— апреле. Было созвано внеочеред. 
ное заседание правления, виновные нака
заны, срыв плана предотвращен.

Итоги выполнения месячного плана 
обсуждаем на расширенном заседании 
правления, где за выполнение плана 
отчитывается бригадир, животновод, 
звеньевой, и т. д. Здесь" же подводятся 
итоги социалистического соревнования 
между бригадами.

На этом же заседании утверждаем но
вый общеколхозный месячный план. 
Итоги соревнования за высокие надои мо
лока подводим каждую декаду. Передовой 
доярке вручаем переходящий вышел с 
денежной премией.

Наиболее важные мероприятия, преду
смотренные в плане, правление берет под 
особый контроль.

Проверка выполнения планов имеет 
очень большое значение. Очень важно 
оглянуться назад и увидеть, что сделано 
за прожитый месяц каждым участником 
колхозного производства, услышать, что 
колхозники говорят о прожитом месяце. 
Правление и партийная организация на
шего колхоза всегда находят для этого 
время.

Что положительного в месячном или, 
как мы его называем, в текущем плани
ровании?

Прежде всего, при таком планировании 
изменяются форма и методы руководства 
председателя и правления колхоза обще
ственным хозяйством. Текущее планиро
вание заставляет руководить не вообще, а 
конкретно, изучать, какими приемами 
легче достигать высоких результатов при 
наименьших затратах рабочей силы, по
могает лучше видеть недостатки в работе, 
быстрее принимать меры для их устране
ния.

При таком планировании легче вскры
вать дополнительные резервы в каждой 
отрасли колхозного производства. Нам, 
например, текущее планирование помогло 
поправить ошибки, допущенные в пер
спективном плане, а также в производ

ственном плане на 1956 год. Дело в том, 
что, разрабатывая перспективный план, 
мы недостаточно полно учли наши воз
можности и занизили многие показателя.

Например, на одну фуражную корову в 
1955 году в колхозе было надоено по 
1.200 килограммов молока. На 1956 год 
запланировали надоить по 1.600 кило
граммов молока на корову. Исходя из 
этого, в начале года довели до каждой до
ярки ежемесячное задание по надоям мо
лока от коров ее группы. Так, в марте 
по производственному плану предполага
лось в среднем по колхозу надоить на 
фуражную корову по 140 килограммов 
молока. Позднее, составляя текущий план 
на март, мы, исходя из реальных возмож
ностей, наметили надоить в среднем по 
220 килограммов молока на корову. Фак
тически же было надоено по 228 кило
граммов.

Были допущены ошибки в годовом пла
не и в развитии свиноводства. В 1955 
году мы получили на одну основную сви
номатку по 17 поросят, а на 1956 год, 
при лучших условиях (в колхозе построен 
новый свинарник, создана прочная кор
мовая база) запланировали получить по 
14 поросят. Ошибка также была поправ
лена благодаря месячному планированию, 
конкретному изучению дела.

Введение текущего планирования ак
тивизировало членов артели, значительно 
подняло производительность труда. Мы 
подсчитали, что в декабре, когда мы ра
ботали без текущих планов, члены поле
водческой бригады № 1 выполнили работ 
на 40— 45 процентов меньше, чем в 
январе, после введения месячных планов. 
В декабре в среднем на каждого трудо
способного в бригаде было выработано 27 
трудодней, в январе —  36, в феврале — . 
40, в марте —  44 трудодня.

В корне изменились при введении те
кущего планирования методы работы

бригадира полеводческой бригады. Раньше 
бригадир получал только наряд на день, 
и думал главным образом о том, как луч
ше выполнить указанные в наряде на 
один день работы. Это связывало его ини
циативу в решении перспективных вопро
сов. Теперь в начале каждого месяца брига
дир . получает детально разработанный 
план на целый месяц. Он теперь сам за
ранее думает и планирует, как лучше 
выполнить работы, рассчитанные на ме
сяц. Это дает возможность бригадиру с 
большей пользой расставить колхозников 
и тягловую силу, лучше контролировать 
качество работы, рождает у бригадира 
больше собственной инициативы, повыша
ет его роль как организатора производ
ства.

Но, пожалуй, самым ценным в месяч
ном планировании является то, что оно 
в корне изменяет методы руководства 
социалистическим соревнованием. Раньше 
выполнение договоров соревнования про
водилось один раз в год или в квартал, 
к  проверке их подходили формально. Те
перь колхозники, утверждая месячный 
план работ, берут на себя более конкрет
ные социалистические обязательства. Ре
гулярное подведение итогов выполнения 
планов, обязательств бригад и ферм сде
лало социалистическое соревнование более 
действенным и гласным. Еаждый член 
артели видит свои достижения за прожи. 
тый месяц и берет на себя совершенно 
конкретные обязательства на следующий 
месяц.

Текущее планирование прошло четы- 
рехмесячцое «испытание» в нашем слабо 
развитом колхозе и, как видно из сказан
ного, дало свои положительные резуль
таты. Думается, что его можно с успехом 
применять в других колхозах области.

Л. ПР0КОПЧУК, 
председатель колхоза «Красный 

Октябрь». Молчановского района, j
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З а я в л е н и е  Н о ч и  П о п о в и ч а  о  п р е д с т о я щ е й  
п о е з д к е  Т и т о  в  С о в е т с к и й  С о ю з

БЕЛГРАД, 27 мая. (ТАСС). Белградская 
газета «Нин» опубликовала заявление го
сударственного секретаря по иностранным 
делам Кочи Поповича, сделанное им в от
вет на вопрос, как он оценивает предстоя
щую поездку президента Югославии Иоси- 
па Броз Тито в Советский Союз.

Еоча Попович заявил: известно, какое 
большое значение имела прошлогодняя 
поездка советских руководителей в Юго
славию для успешного решения открытых 
вопросов между нашими двумя странами и 
для укрепления международного мира. 
Декларация Тито —  Булганина поставила 
наши отношения на прочную основу, про
возгласив принципы независимости, рав
ноправия, сотрудничества и невмешатель
ства во внутренние дела. Мы с удовлет
ворением можем отметить, что успешное 
выполнение решений, предусмотренных 
декларацией, способствовало плодотворно
му дружественному сотрудничеству наших 
стран, лучшему взаимопониманию и ут

верждению в международном масштабе 
принципов, на которых базируются наши 
отношения.

Предстоящая поездка президента Тито 
в Советский Союз совпадает со временем 
исключительно важных и интенсивных 
международных событий. Об этом свиде
тельствуют все более частые контакты 
между ответственными государственными 
деятелями Европы и Азии, а также при
знание представителями многих стран 
принципа активного сосуществования как 
основы внешней политики.

Понятно, что в этих условиях перегово
ры, которые президент Тито вместе с Еар- 
делем и другими своими сотрудниками бу
дет вести в Москве с советскими руково
дителями, явятся вкладом в усилия, при
лагаемые к  тому, чтобы найти новые пу
ти обеспечения' прочного мира, междуна
родного доверия и выявления новых воз
можностей для успешного развития социа
лизма во всем мире.

Международный авиационный праздник
в Швейцарии

Обращение Ц К  единого д ем о нрати чесного  

О те ч е с тв е н н о го  ф р о н т а  Кореи

ПХЕНЬЯН, 26 мая. (ТАСС). 24— 25 
мая в Пхеньяне проходило расширенное 
заседание ЦК единого демократического 
Отечественного фронта Кореи, обсудившее 
пути решения важнейшей национальной 
задачи корейского народа —  вопроса о 
мерах по мирному объединению родины.

С докладом о декларации третьего съез
да Трудовой партии по мирному объедине
нию родины выступил член ЦК ЕДОФ 
Хон Мен Хи, подчеркнувший, что деклара
ция третьего съезда Трудовой партии от
разила чаяния корейского народа, желаю
щего мирным путем ликвидировать раскол 
страны и нации.

Выступавшие в прениях единодушно 
одобряли декларацию съезда, направлен
ную на мирное сближение Южной и Се
верной Кореи.

Заседание ЦК ЕДОФ приняло обращение 
во всем соотечественникам, в котором 
одобряется конкретная программа мирного 
объединения родины, намеченная съездом 
Трудовой партии.

Необходимо, говорится в обращении, пу
тем всекорейских свободных выборов соз
дать единое правительство, превратить

перемирие в прочный мир, вывести из Ко
реи все иностранные войска и не допу
скать никакого иностранного вмешатель
ства во внутренние дела Кореи. Народным 
массам Южной Кореи должны быть предо
ставлены демократические свободы. Нужно 
наладить политические, экономические и 
культурные связи между Севером и Югом. 
Назрела необходимость для обсуждения во
просов, касающихся мирного объединения 
страны, создать, постоянный комитет из 
представителей парламентов, правительств, 
политических и общественных организа
ций Северной и Южной Кореи. Желатель
но, чтобы было созвано международное со
вещание заинтересованных государств по 
корейскому вопросу е широким участием 
азиатских стран и участием представи
телей правительств Северной и Южной 
Кореи.

ЦК ЕДОФ, говорится далее в обраще
нии, полностью поддерживает декларацию 
третьего съезда Трудовой партии и обра
щается ко всем соотечественникам с при
зывом поднять всю нацию на борьбу за 
ее осуществление.

Положение трудящихся на острове Окинава
ПЕКИН, 27 мая. (ТАСС). Как сообщает 

японское радио, один из руководителей 
всеяпояского профсоюза работников связи 
Тацуо Хориуци, выезжавший на остров 
Окинава для обследования положения 
«трудящихся на этой американской базе», 
заявил, что заработная плата рабочих на 
Окинаве устанавливается в зависимости 
от национальности. Японцы за ту же ра
боту получают в 2 раза больше, чем ме
стные рабочие, филиппинцы —  в 4 раза, 
а американцы —  в И  раз. Продолжи

тельность рабочего дня устанавливается 
военным командованием США на Окинаве 
«по собственному усмотрению». Трудя
щиеся, обслуживающие американские вой
ска, не имеют права создавать профсою
зы. Издаются указы, урезывающие основ
ные права рабочих.

Он добавил также, что широко прово
димая для нужд американских военных 
баз реквизиция крестьянской земли про
водится «насильно, руками вооруженных 
солдат».

ЦЮРИХ, 27 мая. (ТАСС). Сегодня в
Цюрихе состоялся авиационный праздник, 
в котором приняли участие воздушные 
силы США, Англии, Франции, Швеции, 
Голландии и других стран. Традиционный 
парад, устраиваемый швейцарскими авиа
ционными клубами, вызвал в этом году 
особый интерес, поскольку в нем впер
вые принял участие Советский Союз.

25 мая на Цюрихском аэродроме при
землился советский реактивный пассажир
ский самолет «ТУ-104». Расстояние от 
Москвы до Цюриха он покрыл за 3 часа 
08 минут, то есть почти в три раза бы
стрее обычных пассажирских самолетов, 
курсирующих на линии Москва —  Пра
га —  Цюрих.

Вчера, в день открытия авиационных 
выставок и осмотра самолетов, принимаю
щих участие в параде, около новой совет
ской машины целый день толпилось мно
го людей: иностранных специалистов,
•прибывших на парад, журналистов и ря
довых зрителей. Они выражали свое вос
хищение мощностью, изяществом и пре
красной отделкой самолета. «ТУ-104» 
осмотрели представители властей и гене
рального штаба Швейцарии, а также мно
гие участники парада.

Сегодня праздник начался полетом пла
неров и спортивных самолетов новейшей 
конструкции. Затем в воздухе появились 
самолеты французской авиации —  скоро
стные реактивные истребители «Ми- 
стер-IV-A», реактивные бомбардировщики

типа «Вотур». Английская авиация была 
представлена истребителями типа «Хан
тер», тяжелыми бомбардировщиками даль
него действия и другими самолетами.

Прекрасное лётное мастерство проде
монстрировали три чехословацких пилота 
на отечественных машинах.

Затем на поле аэродрома опустился 
американский транспортный самолет 
«Глобмастер». Американские воздушные 
силы показали также ряд военных само
летов: бомбардировщики, реактивные ис
требители типа «Сейбр» и другие.

Возгласы восхищения раздались на 
аэродроме, когда в воздухе показался 
«ТУ-104». В этот момент над аэродромом 
раздались звуки государственного гимна 
Советского Союза, все зрители поднялись 
с мест и приветствовали появление совет
ского самолета.

В заключение участники авиационного 
парада показали на самолетах различных 
конструкций мастерство высшего пилота
жа. Были совершены также прыжки с 
парашютами.

На авиационном параде присутствовала 
советская делегация во главе с маршалом 
авиации С. И. Руденко. В составе деле
гации —  заместитель министра авиацион
ной промышленности СССР А. А. Кобза
рев, один из конструкторов «ТУ-104» 
Д. С. Марков, представители Аэрофлота 
СССР, советские инженеры. На параде 
присутствовал также посол СССР в Швей
царии П. И. Ершов.

С п о р т

П обеда футболистов Томска

Трудящиеся Бразилии борются за повышение
зарплаты

МОНТЕВИДЕО, 26 мая. (ТАСС). Как со
общает бразильская печать, трудящиеся 
Бразилии усиливают борьбу за повыше
ние зарплаты. Длительное время ведут 
борьбу за увеличение зарплаты на 40 
процентов банковские служащие. Они ре
шили объявить 27 мая забастовку, если 
их требования не будут удовлетворены. 
Профсоюзы, объединяемые национальной 
федерацией моряков торгового флота, ре
шили провести 1 июня забастовку в том

I случае, если не будут удовлетворены их 
требования относительно повышения зар- 

I платы. На 1 июня назначили также за
бастовку рабочие и служащие пищевой 
промышленности, которые требуют повы
шения зарплаты на 80 процентов и пре
кращения увольнений рабочих с пред
приятий. За повышение зарплаты высту
пают рабочие других отраслей промыш
ленности.

Формирование западногерманской армии

В ы п у с к н и к и  я п о н с к и х  в у з о в  н е  м о г у т  н а й т и  р а б о т у
ПЕКИН, 28 мая. (ТАСС). Как передает 

агентство Синьхуа, ссылаясь на сообще
ния токийской печати, многие лица, окон
чившие в марте этого года университеты, 
в Японии не нашли до настоящего вре

мени работы.
В сообщении говорйтся, что из 50 ты 

сяч, получивших в этом году высшее об
разование, лишь 2.900 человек по оконча
нии учебы нашли себе работу.

БОНН, 28 мая. (ТАСС). Западногерман
ская печать сообщает, что на днях в Бон
не состоялось специальное заседание «фе
дерального совета обороны». На заседании, 
как явствует из сообщения газеты «Гене- 
раль-анцейгер», обсуждался вопрос о вы
полнении планов НАТО, согласно которым 
федеративная республика до конца этого 
года должна сформировать войсковые сое
динения численностью в 96 тысяч чело
век.

Газета отмечает, что обсуждение этого 
вопроса было вызвано беспокойством со 
стороны США по поводу того обстоятель
ства, что сокрашение численности воору
женных сил СССР на 1,2 миллиона чело
век «может оказать влияние также на 
оборонительные усилия федеративной рес
публики».

Из сообщений печати следует, что в за
падногерманской армии подготовлена пер
вая группа военных летчиков. Часть из 
них будет обучаться в дальнейшем поле
там на реактивных истребителях, другая 
часть будет использована в качестве инст
рукторов в военных авиашколах.

Газета «Штутгартер цейтунг» пишет, 
что при вручении аттестатов группе за
падногерманских военных летчиков пред
ставитель министерства обороны ФРГ за

явил, что западногерманская армия будет 
иметь «новые крупные военно-воздушные 
силы».

Командующий американскими военно- 
воздушными силами в Европе генерал 
Таннер, обращаясь к западногерманским 
летчикам, сказал: «Вы будете теперь в 
качестве пилотов немецких военно-воз
душных сил частью сильнейших и, воз
можно, наиболее ударных тактических во
енно-воздушных сил...». Газета «Вельт ам 
зоннтаг» указывает, что, согласно сооб
щению министерства обороны ФРГ, в бли
жайшее время в южных районах Западной 
Германии начнется формирование воздуш
но-десантной бригады и бригады горных 
стрелков. Каждая из этих частей будет 
насчитывать по 6 тысяч человек.

В начале мая в Зонтхофене начались 
занятия, на двухмесячных курсах старше
го и высшего командного состава западно- 
германской армии.

Подготовка среднего офицерского соста
ва для создаваемой западногерманской ар
мии начнется 1 июля в офицерской шко
ле, которая открывается в Ганновере. Со
гласно заявлению представителя мини
стерства обороны ФРГ, офицерские школы 
будут походить на «прежние военные 
школы».

Несмотря на пасмурную погоду, в 
прошедшее воскресенье на стадион «Бу
ревестник» пришли любите,ли футбола, 
чтобы посмотреть первую в этом сезоне 
междугороднюю товарищескую встречу 
между сборными командами городов Но
восибирска и Томска. Интерес к этой 
встрече был вызван еще и тем, что обе 
эти команды примут участие в розыгры
ше первенства РСФСР по футболу по 
сибирской зоне.

Игра с первых же минут началась в 
быстром темпе. Команда Томска из-за 
ветра старается играть низким пассом, 
хотя это ей не всегда удается. С первых 
минут гости энергично наступают, игра 
проходит больше на половине хозяев по
ля. Однако игроки сборной команды 
Томска берут в свои руки инициативу, 
и на исходе 12 минуты правый крайний 
нападающий томичей Михайлов забивает 
мяч в ворота команды новосибирцев.

После первого успеха команда томи
чей еще энергичнее и активнее органи
зует свое нападение, хорошо поддержи
ваемое полузащитниками и защитой.

Второй мяч в ворота команды Ново
сибирска был забит полузащитником 
Сидоровым.

На 35 минуте у ворот новосибирцев 
создается опасный момент. На вратар
ской площадке в борьбе за мяч собра
лось шесть игроков. Центральный напа
дающий томичей Тараканов забивает 
третий мяч.

Идет последняя минута первой пол&- 
вины игры. Команда Томска получает 
право на штрафной удар метрах в 
20—22 от ворот гостей. Новосибирцы 
устраивают «стенку», однако полусре^ 
ний нападающий команды томичей Коз
лов сильным ударом пробил «стенку» 
и мяч влетает в ворота новосибирцев.

Счет первой половины игры стал 4:0 
в пользу команды томичей.
. Новосибирцы вторую половину игры 
начинают активнее, чаще, чем в первой 
половине, бьют по воротам томичей.

На 12 минуте нападающие новосибир
ской команды сквитывают один мяч. 
Постепенно игра выравнивается, и 
острые моменты возникают то у одних, 
то у других ворот. И все же последние 
20 минут игры инициатива снова у то
мичей. У них в отличной спортивной 
форме Козлов, Ченцов, Суханов, Усен
ко, Михайлов, да и остальные игроки 
неплохо подготовлены к сезону. Но не 
все игроки держат свои места, иногда 
игроки не всегда удачно перемещаются, 
а поэтому часто собираются на краю по
ля, центр же остается «пустым». Хочет
ся также пожелать вратарю томичей иг
рать спокойнее.

Окончательный счет встречи 4Л  в 
пользу томичей.

К. КОСТИН.

Н а  п е р в е н с т в о  Т о м с к а
ВОЛЕЙБОЛ

В пятницу, субботу и воскресенье 
продолжался розыгрыш первенства го
рода по волейболу.

На площадках стадиона «Буревест
ник» проходили игры мужских команд 
первой группы.

Команда второго райсовета «Динамо» 
встретилась с волейболистами Вокзаль
ного района, которые нанесли ей пора
жение со счетом 3:2. Команда Киров
ского района проиграла спортсменам 
«Энергии» со счетом 3:0. Волейболисты 
университета вышли победителями из 
встречи с командой строительного ин
ститута. Счет этой игры — 3:2. Спорт
смены транспортного института победи
ли команду медицинского института со 
счетом 3:2 и команду «Динамо» со сче
том 3:1.

Игра между командами политехниче
ского и педагогического институтов не 
состоялась из-за неявки команды педа
гогического института. Ей было записа
но поражение, а «противнику» — побе
да.

Волейболисты университета выиграли 
у спортсменов педагогического институ
та три партии, проиграв им одну. 
Команда Вокзального района нанесла 
поражение «Энергии», выиграв три пар
тии и не проиграв ни одной. Команда 
строительного института потерпела пора
жение от волейболистов Кировского рай
она. Счет этой встречи — 3:2.

После воскресных игр первые три ме
ста в розыгрыше первенства города по 
первой группе среди мужских команд 
распределились следующим образом. 
Первенство завоевали волейболисты по
литехнического института. На втором 
месте — команда университета, на 
третьем — транспортного института.

Среди женских команд первой груп
пы впереди — спортсменки политехни
ческого института. На втором месте — 
волейболистки первой команды универ
ситета, на третьем — медицинского ин
ститута.

На площадках стадиона «Динамо» 
встретились команды третьей грунты. 
Сборная команда Кировского района ,/1г- 
рала с волейболистами «Сибэлектромо- 
тора», сборная команда Вокзального 
района — со спортсменами ГРЭС-2.

Первая игра закончилась со счетом 
3:1 в пользу волейболистов завода «Сиб- 
электромотор», во второй победила 
команда ГРЭС-2. Счет этой игры — 3:2.

В воскресенье из команд третьей 
группы должны были играть команда 
ГРЭС-2 и вторая команда Кировского 
района. Из-за неявки второй команды 
ей записано поражение, а команде 
ГРЭС-2 — победа.

Женские команды третьей группы 
розыгрыш закончили. Набрав четыре оч
ка, команда завода «Томкабель» заняла 
первое место по своей группе. За ней 
следует набравшая два очка команда 
«Шахтер». Волейболистки завода «Сиб- 
электромотор» набрали также два очка, 
но по соотношению партий отстали о? 
спортсменок «Шахтера» и заняли третье 
место.

Закончили розыгрыш и мужские 
команды. На первом месте спортсмены 
«Сибэлектромотора», на втором —  
команда ГРЭС-2, на третьем — завода 
резиновой обуви.

БАСКЕТБОЛ

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
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В пятницу команда индустриального 
техникума со счетом 47:32 победила 
баскетболистов завода режущих инстру
ментов. Следующими должны были иг
рать команды лесотехнического и элек
тромеханического техникумов, но коман
да электромехаников на встречу не яви
лась. За это ей было записано пораже
ние, а команде лесотехнического техни
кума — выигрыш. У

Команда педагогического училища за 
две неявки на игры снята с розыгрыша 
первенства города.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

29 и 30 мая — «В нашем доме».
31 мая — «Доктор».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 29 мая

— новая цветная кинокомедия «За 
витриной универмага». Сеансы: 9-30, 
11-15, 1, 2-45, 4-30, 6-15, 8, 9-45,
П-ЗО.

Клуб имени Сталина. 29 мая — «За 
витриной универмага». Сеансы: 4, 6, 8, 
10,

Кинотеатр имени И. Черных. 29 мая. 
Большой зал — «За витриной универ
мага». Сеансы: 10, 11-50, 1-40, 3-30,
5-20, 7-10, 9, 10-50. Малый зал —
«Тайна вечной ночи». Сеансы: 9-30,
11-10, 12-50, 2-30, 4-10, 5-50, 7-40,
9-20, 11-10.

ЛЕТНИИ ТЕАТР ГОРСАДА 
Концерт артистов Московской эстрады

Эстрадная программа в 2-х отделе
ниях. В программе: музыка, танцы, пес
ни, фельетоны, куплеты, пародии, акро
батика, жонглирование.

Начало в 9 часов вечера. Касса от
крыта с 12 до 4 часов дня и с 6 до 9 
часов вечера.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
выпустила на экраны города новую кинокомедию

3 1 а  € ш т р ш

Томский научно-исследовательский ин
ститут курортологии и физиотерапии 
объявляет конкурс на замещение четы
рех должностей клинических ординато
ров.

Заявления с приложением докумен
тов, согласно положению о конкурсах, 
подавать на имя директора института 
по адресу: г. Томск, улица Розы Люк
сембург, 1.

Срок конкурса — один месяц.
2 — 1

Томский трест горзеленхоз продает 
разнообразную цветочную рассаду в 
большом количестве.

Имеется также рассада помидоров и 
капусты.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
го пожарника, 72-а и в цветочные киос
ки. Телефон 44-36.

Томскому хлебокомбинату на посто
янную работу требуются кочегары.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2, отдел кадров. 2 — 2

Сценарий А. Каплера. Постановка С. Самсонова.
В ролях: И. Дмитриев, Н. Медведева, Б. Тенин и др. 

Производство ордена Ленина киностудии .Мосфильм', 1955 г. 
Выпуск 1956 г.

стильторг» т?е™ я% ов% 3ове;Е ” : ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР
(вы пуск 1952 года)

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА 
. 7-го ТИ РАЖ А ВЫ ИГРЫ Ш ЕН, 

состоявшегося 20 мая 1956 года в гор. Ногинске.
Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех разряд 

дах займа:

стильным товарам.
Обращаться: г. Томск 

реки Ушайки, 18.
Набережная

2 — 1
Томскому областному отделу Всерос

сийского общества слепых требуется 
старший бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, переулок Не- 
чевский, 5.

Томскому лесотехническому технику
му требуются: слесарь-механик парового 
отопления и канализации, плотник, ра
бочий на лошади и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 22, к  директору.

sKXО.

Заводу «Сибэлектромотор» требуются 
на постоянную работу: квалифицирован
ные токари, квалифицированный стро
гальщик, формовщики, жакетчики, ма
ляры, штамповщики, станочники, убор
щицы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 58 (трамвайная остановка — 
Предвокзальная), в отдел кадров.

5—1

Томской городской больнице на по
стоянную работу требуются: комендант, 
прачки, сторожа, рабочие на кухню, раз
норабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 4, к главному врачу.

Срочно требуются: охранник, плотник, 
штукатуры, заведующий складом, рабо
чие и упаковщик на складе.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 8.
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Томской психоневрологической боль
нице требуется инженер-строитель или 
опытный техник. Квартирой обеспечи
вается.

Обращаться: психоневрологическая
больница (за городом), к главному вра 
чу, коммутатор 35-83. 3—2

Томской конторе «Желдорпроект» 
требуются: плотники, столяры, разнора
бочие, слесари водопроводчики-отоплен
цы, автослесари и шоферы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров.

2 — 1

Томскому научно-исследовательскому 
институту курортологии и физиотера
пии требуются на постоянную работу: 
врач-стоматолог или квалифицированный 
зубной врач, счетовод-калькулятор, шеф 
повар и повар.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 1, отдел кадров.

Томской комплексной экспедиции тре
буются: рабочие на механическое и руч
ное бурение, грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 22, отдел кадров. 2 —1

Требуются рабочие по добыче камня.
Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 

тенькова, 3, облисполком, 2-й этаж, ком
ната 18, телефон 43-96. 3 —1

Заводу «Республика» требуются: то
кари, чертежник-копировщик, подсобные 
рабочие в цехи и грузчики на автомаши
ны.

Обращаться: г. Томск, улица Белая, 
3, отдел кадров. 3 —1

Требуются: столяры, плотники, печни
ки, маляры, грузчики, рабочие по двору, 
электромонтер.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь 2, строительный институт.

Потерялся жеребенок (кобылица) 
2-х лет, масть рыжая. Знающих о месте 
нахождения просим сообщить по адре
су: г. Томск, проспект имени Тимирязе
ва, ,7, институт вакцин и сывороток, 
или телефон 38-88.

120099 05*) 5.000 
120266 1—50 200
120370 41*) 1.000 
120395 10*) 1.000 
120566 09*) 1.000 
120601 32*) 1.000 
120629 1—50 200
120638 29*) 1.000 
120647 24*) 5.000 
120678 22*) 1.000
120848 14*) 1.000 
120993 31*) 1.000 
121021 1—50 200
121088 03*) 1.000 
121206 04*) 1.000 
121213 1—50 200
121298 22*) 1.000 
121343 1—50 200
121348 42*) 1.000 
121378 И*) 5.000 
121566 33*) 1.000 
122021 06*) 1.000 
122025 06*) 1.000 
122235 08*) 1.000
122278 13*) 1.000 
122375 05*) 1.000 
122617 03*) 1.000 
123182 1—50 200
123356 17*)
123432 17*)
123491 24*)
123568 . 04*)
123650 49*)
123718 09*) 1.000 
123752 11*) 1.000 
124070 1—50 200
124148 01*) 1.000 
124177 13*) 10.000 
124254 10*) 5.000 
124335 26*) 10.000 
124541 46*) 1.000
124575 1—50 200
124595 34*) 25.000 
124633 21*) 5.000 
124687 1—50 500
124719 1—50 200

1.000
1.000
1.000
1.000
1.000

125199 1—50 500 129815 06*) 1.000 135164 21*) 5.000
125341 33*) 1.000 129934 1—50 500 135251 28*) 1.000
125362 19*) 1.000 129954 20*) 1.000 135376 35*) 1.000
125365 28*) 1.000 130132 1—50 500 135397 37*) 5.000
125539 04*) 1.000 130284 1—50 500 135750 1—50 200
125876 50*) 1.000 130299 18*) 1.000 135916 1—50 200
125883 1—50 200 130666 1—50 500 136007 1—50
125984 49*) 1.000 131116 04*) 1.000 136034 44*) 1.1$)
125997 41*) 1.000 131126 31*) 1.000 136063 26*) 1.0бо
126084 49*) 1.000 131342 10*) 1.000 136132 1—50 500
126310 06*) 1.000 131404 1—50 200 136338 1—50 200
126408 48*) 1.000 131586 35*) 1.000 136493 1—50 500
126414 07*) 1.000 131637 44*) 5.000 136587 45*) 10.000
126566 31*) 1.000 131639 1—50 200 136674 1—50 200
126750 23*) 1.000 131663 06*) 1.000 136740 1—50 200
126938 1—50 200 131834 1—50 200 136742 1—50 200
127070 26*) 1.000 131871 17*) 1.000 137001 46*) 1.000
127322 1—50 200 131967 41*) 10.000 137018 13*) 1.000
127466 49*) 1.000 132237 19*) 1.000 137281 1—50 200
127493 1—50 200 132382 1—50 200 137658 27*) 1.000
127555 01*) 1.000 132391 03*) 1.000 137694 26*) 1.000
127753 38*) 1.000 132403 1—50 500 137724 1—50 200
127767 07*) 1.000 132466 40*) 1.000 137761 1—50 200
127797 1—50 200 132476 27*) 1.000 137791 37*) 1.000
127886 1—50 200 132580 09*) пооо 137815 16*) 1.000
127888 44*) 1.000 133114 1—50 200 137971 03*) 1.000
127981 04*) 1.000 133138 1—50 200 138017 1—50 200
128017 04*) 1.000 133180 29*) 5.000 138179 34*) 1.000
128080 12*) 1.000 133339 39*) 1.000 138181 1—50 500
128115 37*) 1.000 133343 03*) 1.000 138343 1—50 200
128170 31*) 1.000 133419 1—50 200 138403 30*) 1.000
128173 10*) 1.000 133447 08*) 1.000 138502 45*) 1.000
128206 1—50 200 133506 01*) 5.000 138504 1—50 200
128373 1—50 500 133521 32*) 1.000 138606 1—50 200
128396 1—50 500 133688 1—50 500 138708 1—50 500
128416 1—50 200 133814 1—50 200 138768 1—50 200
128490 1—50 200 133923 1—50 500 138923 1—50 2 #128504 22*) 1.000 134033 1—50 500 138950 43*) 1.(Ю
128659 43*) 1.000 134434 39*) 1.000 139153 44*) 1.000
128744 35*) 1.000 134477 23*) 1.000 139275 28*) 1.000
129207 47*) 1.000 134739 1—50 200 139302 1—50 200
129307 1—50 500 134971 1—50 200 139374 1—50 500
129420 22*) 1.000 134998 08*) 10.000 139450 33*) 1.000
129609 26*) 1.000 135012 29*) 1.000 139628 38*) 1.000
129713 1—50 200 133103 1—50 200 139919 25*) 1.00Q
129766 1—50 500

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигрыши пЗ
200 рублей. _
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